
#TBT - I
Mostrando disposição para

inovar na comunicação do seu
mandato e também nas críticas
ao prefeito Luciano Almeida
(sem partido), o vereador Pedro
Kawai (ainda no PSDB?) lançou
nesta semana a série em vídeo
“TBT do Kawai”, com o objetivo
de relembras promessas que o
chefe do Executivo já fez.

#TBT – II
No primeiro episódio – dispa-

rado em sua lista de transmissão
pelo ‘Zap’ –, Kawai aparece em fren-
te ao que sobrou do Observatório
Astronômico de Piracicaba (OAP),
na rodovia Fausto Santomauro, que
liga Piracicaba a Rio Claro. “Quem
não conhece esse espaço?”, diz, ao
fazer uma pergunta retórica.
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#TBT - III
No vídeo, Kawai continua:

“Essa prefeitura simplesmente
cancelou o contrato (do OAP),
não renovou, porque dizia que
iria fazer um novo observatório,
mas, até agora, dois anos se pas-
saram e nada, infelizmente um
espaço importantíssimo para a
ciência e para os estudantes da
rede pública e privada”, ironizou.

#TBT - IV
Para finalizar, o vereador

se vale da ironia: “Então, o
nosso primeiro TBT é para lem-
brar que um Piracicaba teve um
observatório que o Brasil intei-
ro tinha como referência”, con-
cluiu. A iniciativa deu resulta-
do: amigos e eleitores do parla-
mentar elogiaram o vídeo. É a
corrida de 2024 se acelerando…

#TBT - V
O Capiau, idoso e cansado,

teve que ‘dar um Google’ para
entender o que é TBT, e apro-
veito explicar aos leitores que,
como eu, também não sabem:
TBT é sigla em inglês (throwba-
ck thursday, algo como ‘de vol-
ta à quinta-feira) para designar
eventos passados e é sempre
utilizado nas redes sociais.

Divulgação

SMS ainda tem outros dois editais em andamento para contratação de mais profissionais da saúde em várias áreas

Concurso público: 41 médicos
comparecem a convocação

Na semana passada, 47 profissionais aprovados foram convocados;
início do trabalho está previsto para os meses de fevereiro e março

Após a convocação de 47 mé-
dicos aprovados no concurso pú-
blico 08/22 com vagas em diver-
sas especialidades, 41 se apresen-
taram e entregaram os docu-
mentos necessários para início
do trabalho da rede municipal
nesta semana. Todo o processo é
realizado pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS) e pela Se-
cretaria Municipal de Adminis-
tração (Semad), tendo todos os
seus processos publicados no
Diário Oficial do Município e
também no site da Prefeitura, no
link de concursos. A partir de
agora, conforme lembra o secre-
tário de Saúde, Filemon Silvano,
começam os trâmites para a con-

tratação. “Estamos felizes pela
adesão que conseguimos neste
momento. Agora, aguardamos
que todos realizem seus exames
admissionais a assinem o termo
de posse para que eles iniciem
suas atividades o mais breve pos-
sível”, disse. O início do trabalho
está previsto para acontecer entre
os meses de fevereiro e março.

EDITAL — As vagas do edi-
tal 8/2022 são para nível superi-
or com remuneração podendo
chegar a R$ 11.735,41 mais abo-
no desempenho. Os cargos médi-
cos oferecidos são: atendimento
domiciliar; auditor 20h, cirurgião
geral, dermatologista; do traba-
lho, gastroenterologista, geriatra,

infectologista, neurologista clíni-
co, neurologista infantil, oftal-
mologista, ortopedista, otorrino-
laringologista, plantonista clíni-
ca médica, plantonista ortopedis-
ta, plantonista pediatra, pneumo-
logista, pneumologista infantil, psi-
quiatra, reumatologista, ultrasso-
nografista, urologista e vascular.

De acordo com Silvano, a
Prefeitura tem enfrentado pro-
blemas com a falta de profissio-
nais, “mas tem trabalhado mui-
to para suprir essa necessidade
e garantir o funcionamento das
unidades de saúde da rede mu-
nicipal em todas as áreas: bá-
sica, secundária, especialidades
e de urgência e emergência”.

ANDAMENTO — Desta
forma, a SMS ainda tem outros
dois editais em andamento, sen-
do o de concurso público 09/
2022, para admissão de vagas
para os cargos de analista de la-
boratório, cirurgião dentista,
enfermeiro de PSF e fonoaudió-
logo, que está em processo de
recursos quanto à classificação
dos candidatos e, em breve, se-
gue para homologação dos apro-
vados. O outro é o Processo Se-
letivo Simplificado 001/2022,
em contratação emergencial, de
médicos em diversas especiali-
dades e técnicos de enferma-
gem, estando este com divulga-
ção preliminar de classificação.

Divulgação

CONTRA ENCHENTE
O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) acompanhou os
serviços contra a enchente
que solicitou com urgência à
Prefeitura e à concessionária
Mirante nos bairros Artemis,

Itaiçaba e Estância Lago Azul,
todos no distrito de Artemis.
Essas localidades tiveram
alagamentos devido às fortes
chuvas que atingiram o mu-
nicípio no último dia 13. A7

Isabela Borghese

CREAS: CONCLUÍDO
A reforma do prédio do Creas II,
que ganhou um novo layout e

pintura nova, foi concluída pela
Prefeitura nesta semana. A7

Professora Bebel

Após seis longos anos de go-
vernos destruidores de direitos do
nosso povo, gerindo o Estado em
favor dos interesses de uma peque-

O Palácio do Planalto voltou
a ser do povo brasileiro

na minoria privilegiada, e depois
dos atentados terroristas do dia 8
de janeiro, o Palácio do Planalto
está aberto à classe trabalhado-
ra, aos segmentos sociais oprimi-
dos e a todo o povo brasileiro. A2
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O Palácio do Planalto voltou a ser do povo brasileiro
Professora Bebel

Após seis longos
anos de gover-
 nos destruido-

res de direitos do nos-
so povo, gerindo o Es-
tado em favor dos in-
teresses de uma pe-
quena minoria privi-
legiada, e depois dos
atentados terroristas do dia 8 de
janeiro, o Palácio do Planalto
está aberto à classe trabalhado-
ra, aos segmentos sociais opri-
midos e a todo o povo brasileiro.

Em 20 dias de governo, di-
versos atos, simbólicos e efeti-
vos, colocaram o centro do po-
der do Estado brasileiro em sin-
tonia com anseios sociais e com
necessidades prementes dos tra-
balhadores, além de reafirma-
rem o compromisso do presiden-
te Lula e de toda a sua equipe
de realizarem o mais rapida-
mente possível a inclusão nos
direitos da cidadania de enor-
mes parcelas da população que
foram intencionalmente deixa-
das à margem da sociedade por
Michel Temer e Jair Bolsonaro.

Tive a honra e a satisfação
de participar de um desses mo-
mentos, que se revestiu de enor-
me força e esperança no futuro,
quando o Presidente Lula e os
ministros Luiz Marinho (Traba-
lho e Emprego) e Rui Costa (Casa

Civil) receberam no
Palácio do Planalto os
dirigentes de todas as
centrais sindicais e um
conjunto de 600 sin-
dicalistas de todos os
ramos, para que lhes
fosse entregue uma
pauta emergencial da
classe trabalhadora e
algumas medidas ur-

gentes fossem anunciadas.
Os principais pontos apresen-

tados pelas centrais sindicais ao
Presidente da República envolvem:

- Fortalecer o Ministério do
Trabalho, incluindo-se o mundo
do trabalho na concepção e es-
tratégias de desenvolvimento
econômico e socioambiental.

- Valorizar a negociação
coletiva e atualização do siste-
ma sindical no setor privado e
no setor público.

- Garantir direitos aos tra-
balhadores de aplicativos/pla-
taformas, por meio da elabora-
ção de políticas para a regula-
ção dessas relações de trabalho.

- Valorizar o salário míni-
mo, com a elevação do valor
para R$ 1.347,00.

- Reajustar a tabela do Im-
posto de Renda e encaminha-
mento de uma reforma tribu-
tária seguindo diretrizes da
reforma tributária solidária,
para fazer justiça social.

-Recuperar os direitos traba-

lhistas, com a revisão e adequação
das atuais regras trabalhistas.

- Em relação à formação pro-
fissional, criar um Plano Nacio-
nal de Formação Profissional, ar-
ticulando MEC, escolas técnicas,
universidades, Sistema S, além da
gestão compartilhada e paritária
do Sistema S. Ressalta-se, nesse
caso, o papel da Educação.

- Promover a igualdade nas
relações de trabalho entre ho-
mens e mulheres, brancos e pre-
tos, com a elaboração de políticas
que promovam a igualdade nos
diversos contextos produtivos.

- Quanto às trabalhadoras e
trabalhadores domésticos e cui-
dadores/as, reivindica-se a regu-
lamentação de proteção trabalhis-
ta, previdenciária e sindical.

- Garantir o direito de nego-
ciação no setor público, com a re-
gulamentação em lei do direito
de negociação coletiva dos tra-
balhadores do setor público.

- Quanto ao combate à fome e à
pobreza, fortalecendo-se a agricul-

tura familiar e promovendo-se a
proteção dos trabalhadores rurais.

- Combate às práticas antis-
sindicais, garantindo-se o livre
direito de organização e atuação
dos sindicatos de trabalhadores.

Ao final do encontro, o pre-
sidente Lula assinou decreto
para que os Ministérios do Tra-
balho, do Desenvolvimento Soci-
al e um conjunto de outros minis-
térios que apresentem em 40 dias
proposta de um Programa de Va-
lorização do Salário Mínimo.

O ministro Luiz Marinho
anunciou grupos de trabalho para
o fortalecimento da negociação
coletiva e para estudar regulação
das relações trabalhistas para os
trabalhadores em aplicativos e pla-
taformas digitais.  O ministro
também foi gentil ao saudar-me e
ao deputado Vicentinho em no-
mes de todos os parlamentares
presentes à solenidade. Anunciou
também que haverá uma agenda
para a construção de uma políti-
ca para os servidores públicos.

É importante  ressaltar
que os grupos de trabalho,
que foram criados, já realiza-
ram suas primeiras reuniões.

———
Professora Bebel, pre-
sidenta da Apeoesp, de-
putada estadual pelo
PT e vice-presidenta
estadual  do Partido
dos Trabalhadores

José Renato Nalini

Somos um povo
que tem alguns
caracteres infan-

tis. Somos ufanistas,
para nós a Copa é a épo-
ca de colocar a "Pátria
de chuteiras" e torce-
mos, fervorosamente,
por nossa seleção.

Mas a Copa que interessa de
verdade é outra. O jornalista Leo-
nardo Vieceli, da FSP, fez uma aná-
lise da situação econômica do Bra-
sil, em cotejo com os demais países
que participaram da COPA. Não
temos essa bola toda. Estamos lon-
ge dos primeiros. Tanto em cresci-
mento, como em custo de vida.

Os ufanistas falam em PIB -
Produto Interno Bruto de 3% para
o Brasil em 2022. Não é o que in-
dicam as projeções divulgadas pelo
FMI - Fundo Monetário Interna-
cional. O PIB de 2,8%, previsto
para o nosso país, é o vigésimo em
32 países. À nossa frente estão
Arábia Saudita, que crescerá 7,6%,
Portugal, com 6,2%, Croácia, 5,9%,
Uruguai, 5,3%, Senegal, 4,7%, Ho-
landa, 4,5%, Espanha, 4,3%, Ar-
gentina, 4%, Austrália, Camarões,
Costa Rica e Polônia com 3,8%,
Gana e Reino Unido, 3,6%, Sérvia,
3,5%, Qatar, 3,4%, Canadá, 3,3%,
Irã, 3% e Equador, com 2,9%.

Nossa inflação, calculada em
6%, não é a menor do planeta. Mas
estamos melhor do que a Argenti-
na, cuja previsão é 95%. Empata-
mos com o Marrocos, mas Cama-
rões, com 4,1%, Equador e Suíça,
com 3,8%, Qatar, com 3,1%, Ará-
bia Saudita com 2,7% e Japão,
2,4%, estão em melhor situação.

Já com relação à taxa de de-
semprego em 2022, somos o quin-
to país, com 9,8%, muito longe

da Suíça, com 2,2%, do
Japão, com 2,6%, Po-
lônia, 2,8%, Alema-
nha, 2,9% e Coreia do
Sul com 3% de desem-
prego. Só nos ultrapas-
sam nessa preocupan-
te avaliação, a Espa-
nha, com 12,7%, Costa
Rica, 12,5%, Marrocos,
com 11,1% e Sérvia,

com 9,9% de desempregados.

Não será fácil equacionar os
problemas que derivam da falta
de investimento, agravada pela
errática política nas relações in-
ternacionais, que afugentou o ca-
pital estrangeiro, apto a aplicar
neste país que, de promissora po-
tência verde, aceitou e se orgu-
lhou do título de "pária ambien-
tal", ganho com a célere, delibe-
rada e cruel façanha do desma-
tamento em todos os biomas.

Sem crescimento não há em-
prego. Famílias desestruturadas,
a fome se alastrando, o aqueci-
mento global trazendo infortúni-
os humanos e econômicos. Qual é
a torcida que conseguirá reverter
esse quadro, para que o Brasil pos-
sa almejar a Copa da redução da
miséria e da desigualdade?

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

Não será fácilNão será fácilNão será fácilNão será fácilNão será fácil
equacionar osequacionar osequacionar osequacionar osequacionar os
problemas queproblemas queproblemas queproblemas queproblemas que
derivam da faltaderivam da faltaderivam da faltaderivam da faltaderivam da falta
de investimentode investimentode investimentode investimentode investimento

A Copa que interessa

Responsabilidade
ambiental

Fernando Marcos
Colonnese

Vivemos em cons-
tante alteração
do meio ambien-

te, o que tem causado
muitos danos ao plane-
ta terra, um dos assun-
tos mais discutidos hoje
em dia é a condição do
clima e como frear esta condição di-
ante dos grandes polos industriais
como a China, Estados Unidos, Ín-
dia dentre tantos e inclusive o Brasil.

A resposta mais viável é a
responsabilidade ambiental,
diante das mudanças capitalis-
tas que buscam de maneira
mais consciente, responsável e
ética na gestão de produção.

Para tanto, o mercado busca
especialistas enquadrados com
comprometimento na capacitação
de sustentabilidade, compliance
organizacional e governança.

A responsabilidade ambien-
tal precede a responsabilidade ci-
vil e penal, uma por que a primei-
ra tem como objetivo buscar mei-
os e formas adequadas para se
evitar qualquer risco de dano ao
meio ambiente, criar gestão am-
biental, tratar e reutilizar água do
processo produtivo, sendo forma-
dora da capacitação de pessoas,
dando preferência a aquisição de
matérias primas de empresas que
sigam os mesmos princípios ado-
tados e das quais prezam pelo
meio ambiente e outros meios.

As empresas que já traba-
lham com o pensamento susten-
tável, buscam por energias lim-
pas como a solar e eólica. Prezam,
ainda, por ações que evitem ou di-
minuam os danos ao meio ambi-
ente como tratamento de resíduos
sólidos e outros a fim de não poluir
rios, matas ou mesmo desmatar.

Já a responsabilidade civil e
criminal é auferida pelas empre-
sas e seus pares, na maneira que
agridam e danifiquem o meio am-
biente, qualquer seja a sua ação.

Da parte civil, a responsabili-
dade das empresas autuadas por

danos ao meio ambiente
é restaurar a área de-
gradada, bem como o
pagamento de multas,
a proibição de partici-
par de licitações com
órgãos governamen-
tais, impedimentos fis-
cais dentre outros.

E a responsabili-
dade penal, podendo

neste caso chegar até ao enqua-
dramento de cerceamento e li-
berdade ou locomoção. Respon-
sabilidade Ambiental é um con-
junto de atitudes, individuais
ou coletivas e empresariais vol-
tada para o desenvolvimento
sustentável do planeta, sendo
que essas devam levar em con-
ta o crescimento econômico
ajustado à proteção do meio
ambiente na atualidade e para
as gerações futuras, como de-
manda o artigo 225 da Consti-
tuição Federal Brasileira, ga-
rantindo a sustentabilidade.

Assim, a Responsabilidade
Ambiental é o conhecimento do
processo de produção das empre-
sas, firmando valores socioambi-
entais no entorno de suas unida-
des, firmando um compromisso
de agregar valores e reconhecer
desde o chão de fábrica a toda
sua extensão, assim mitiga-se
ações trabalhistas como aciden-
tes e outros dos colaboradores.

———
Fernando Marcos Co-
lonnese, advogado e
gestor de negócios
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Para vencer desafios
Luiz Carlos Motta

Tanto na tribuna
da Câmara dos
Deputados, em

Brasília, como duran-
te reuniões com tra-
balhadores, empresas
e autoridades, tenho
defendido a impor-
tância da geração de
emprego e renda. Neste sentido,
2023 se apresenta com um ano
de grandes desafios. Os núme-
ros mais recentes sobre empre-
go, divulgados esta semana pelo
IBGE, dão conta de que há 8 mi-
lhões e 700 mil brasileiros e bra-
sileiras procurando vaga no
mercado de trabalho, mesmo
ante ao recuo de 8,1% na taxa
de desemprego, segundo a Pes-
quisa Nacional por Amostra de
Domicílios (PNAD) Contínua.

Para quem está desemprega-
do, o sofrimento é muito grande
- não é apenas o trabalhador. O
problema atinge toda a família,
principalmente para os que não
têm outro ente empregado para
ajudar no pagamento dos bole-
tos. A situação se torna ainda mais
grave, quando o desempregado é
do sexo feminino, de cor preta
ou é Pessoa com Deficiência.

SUBEMPREGO
- Além dos desempre-
gados há, ainda, um
número muito grande
de empregados no se-
tor privado, sem car-
teira assinada. Segun-
do o IBGE, são aproxi-
madamente 13,3 mi-
lhões de trabalhadores
nessa precária situa-

ção, sem direitos trabalhistas ga-
rantidos, como descanso sema-
nal remunerado, vale transpor-
te, vale alimentação e, ainda, sem
férias, 13º salário e outros direi-
tos, como aviso prévio e FGTS.
Muitos são os que trabalham em
regime análogo à escravidão,
situação que só é conhecida
quando há alguma denúncia e
divulgação feita pela imprensa.

POLÍTICAS PÚBLICAS -
Passadas as eleições, o País como
um todo tem, agora, grandes de-
safios que precisam ser enfrenta-
dos com medidas práticas, com
projetos para a retomada do cres-
cimento sustentável, geração de
emprego, renda e melhores condi-
ções de vida para os trabalhado-
res e para a população brasileira.

E, obviamente, o incremento
das políticas públicas com foco no
social, no atendimento às deman-
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das da diversidade, igualdade,
equidade e inclusão. O controle
da inflação é outro desafio a ser
enfrentado. É um tema muito
preocupante, porque a escalada
inflacionária corrói, com maior
velocidade e força, o poder de
compra dos assalariados, prin-
cipalmente os que ganham me-
nos e que destinam boa parte dos
seus ganhos com alimentação.

AGRAVANTES - Recente
boletim publicado pelo Dieese, in-
titulado "Brasil pós eleições: desa-
fios de um projeto de desenvolvi-
mento com distribuição de renda",
indica que o FMI prevê expressiva
desaceleração da economia global
em 2023, basicamente devido às
dificuldades nas três maiores eco-
nomias do mundo (Estados Uni-
dos, China e Europa), com as quais
o Brasil mantém e pleiteia expan-
dir relações de comércio. Existem
outros agravantes que se interli-
gam: no Brasil, cerca de 15% da
população, equivalente a 33 mi-

lhões de pessoas, está em situação
de fome. O aumento e a persistên-
cia da pobreza estão diretamen-
te ligados à perda de rendimen-
to e ao aumento do custo de vida,
verificados nos últimos meses.

AVANÇOS - Por isso, tenho
intensificado meus contatos com
as autoridades que podem nos
ajudar a melhorar esse quadro.
Esta semana, em Brasília, tive au-
diências com os ministros Luiz
Marinho, do Trabalho, Carlos
Lupi, da Previdência Social, e Ge-
raldo Alckmin, Indústria e Comér-
cio, também Vice-Presidente da
República. Tratamos de assuntos
importantes para os trabalhado-
res da ativa e aposentados.

TRÊS PODERES - Apesar
de todos os desafios que precisa-
mos vencer no ano que se inicia,
estou otimista em relação aos avan-
ços, para que o trabalhador brasi-
leiro tenha, o mais urgente possí-
vel, emprego e renda com quali-
dade! Vivemos em uma democra-
cia e, com certeza, com a harmo-
nia entre os Três Poderes conse-
guiremos atingir nossos objetivos!

———
Luiz Carlos Motta é De-
putado Federal (PL/
SP) e presidente da Fe-
comerciários e CNTC

Aldo Nunes

No dia 7 de de-
zembro, quan-
do escrevia meu

artigo para este jornal,
tive um presságio agou-
rento que suportei em
silêncio e guardei para
mim. Quando me preo-
cupo, procuro me silen-
ciar para poder dominar a preocu-
pação e não deixar que ela conta-
mine àqueles que estão comigo ou
ao meu redor. Meu irmão Reginal-
do há tempo, passava por proble-
mas com a saúde da esposa e ulti-
mamente, com a doença da filha
Nelma que lhe ajudava a cuidar da
mãe. Dois dias depois, sexta-feira,
9,  minha sobrinha, Nelma, faleceu
no hospital vítima de um câncer
repentino: ela era uma amante da
arte, da dança, da música, do tea-
tro, muito conhecida e adorada
pelos amigos e colegas, filha única
do meu irmão, contabilista como
eu e que comigo trabalhou em
Águas de São Pedro e foi o primei-
ro administrador do Hotel Escola
(Grande Hotel) Senac de Águas de
São Pedro e passou ainda, pela
Fundação Padre Anchieta (TV

Cultura em São Paulo),
Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba
(Faculdade de engenha-
ria e colégio técnico).

Tomei conhecimen-
to do falecimento da mi-
nha sobrinha, via telefo-
ne, logo após seu óbito
(10h30), pela cuidadora
que presta serviços para

a esposa do meu irmão na sua resi-
dência, eis que ele num estado de
choque, não conseguia falar comi-
go e ainda aguardava aviso do hos-
pital e dos acompanhantes (ami-
gos e amigas da Nelma) que dela
cuidavam no hospital e prepara-
vam o corpo para o velório e sepul-
tamento. Imediatamente minha
esposa me ligou no escritório para
que viesse para casa e também para
o meu filho Aldo Luís e seus fami-
liares e, para o nosso especial ami-
go Luiz, esposo da Marinalva que
nos presta serviços em nossa resi-
dência aqui em São Pedro, para le-
var-nos até Piracicaba, para pres-
tar assistência a meu irmão. Saí-
mos por volta das 13 horas, passa-
mos pela residência do meu irmão,
onde tivemos a informação de que
às 14h30 no velório anexo ao Ce-

A saudade éA saudade éA saudade éA saudade éA saudade é
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do desejo dedo desejo dedo desejo dedo desejo dedo desejo de
fazê-lo voltarfazê-lo voltarfazê-lo voltarfazê-lo voltarfazê-lo voltar

O que é a saudade?

mitério da Saudade de Piracicaba
e o sepultamento às 17 horas a inu-
mação no jazigo da Família Nunes,
do referido cemitério, onde jaziam
meus avós paternos, meu pai, mi-
nha mãe e meu irmão o jornalista
Geraldo Nunes. Meu irmão Regi-
naldo, não teve condições para ir ao
velório e sepultamento. No velório
parentes, amigos, prestaram emoti-
vas condolências, com cantos, decla-
mações, nunca dantes visto naquele
local, revi velhos amigos e pude sen-
tir que embora estejamos passando
por uma grande crise mundial, o
amor e o afeto humano existem para
trazer felicidade na morte e na vida.

Não me foi um sábado espe-
cial e sim de muita comoção, pois
sou um canceriano sensitivo de-
dicado à família e a todos aqueles
amigos que me conhecem e me atri-
buem apreço. Findo o velório e o
sepultamento, retornamos para a
residência de meu irmão Reginal-

do: eu, minha esposa, meu amigo
Luiz, meu filho Aldo Luís, sua es-
posa Vivian, meu neto mais velho
Luan para contar-lhe a especial
homenagem que a sua filha Nel-
ma recebeu e, como ela era queri-
da e admirada pelos amigos o que
lhe acalmou. Retornamos para
São Pedro por volta das 22 horas
e aqui chegando, olhei para o alto
da Serra do Itaqueri, o Cristo ilu-
minado, de braços abertos, pron-
to para nos abraçar todos os dias
e todas as noites o que me fez pen-
sar: a saudade é um bem que já
passou, acompanhada do desejo
de fazê-lo voltar e, revivê-la num
abraço que todos nós adoramos
sentir. Isso foi o que fizemos para
o meu irmão e ele depois de me
abraçar, agarrou-se a minha mão
e beijou-a em agradecimento.

Desculpem-me meus queri-
dos leitores, meu artigo para
hoje somente é definir saudade.

———
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do
Estado de São Paulo, apo-
sentado, E-mail: audus
consultoria@gmail.com

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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DESRESPEITO
Lastimável a postura do ar-

tista Emilio Dantas (ator, can-
tor e compositor), numa entre-
vista a Folha de S. Paulo. Se con-
siderando da esquerda, Emilio
Dantas se achou no direito de
julgar e censurar Regina Duar-
te, em razão da sua preferência
política por Jair Bolsonaro. De-
selegante e antiético. Despeito?
Sem necessidade. Todos (sem
exceção) tem o direito de gostar
e apoiar quem julgar merecedor
da sua confiança e simpatia. Diz
ele, que Regina Duarte não é uma
artista, pois sua ideologia não lhe

permite ser artista que represen-
ta arte e arte exige empatia. Re-
gina Duarte: mais de 50 nove-
las, 25 filmes, 14 trabalhos no
teatro, indicada para 28 prêmi-
os, uma carreira belíssima,
aplaudida, premiada e consagra-
da. Rancor? Inacreditável.

PONTO FINAL
O XV precisa jogar mais

que quarta-feira (18). A Pon-
te Preta tem tudo para ser um
adversário difícil. Contra o
Taubaté  nosso  a lv inegro
mostrou morosidade (desli-
gado) e falhas que punem.

Arquivo

Fotos do acervo da Universi-
dade Estadual de Campinas
(Unicamp), tirada durante a
segunda metade dos anos
1970. Mostram um novo deli-
near da cidade. A estrada para
Limeira passaria a ser deno-
minada avenida Limeira e
mesmo com uma ponte cons-
truída anos antes, era trecho
utilizado apenas por cami-
nhões. Aquilo que se conhe-
ce por avenida Limeira era
uma matagal interminável até

FOTOS DE 1970
1987, quando a Construtora
Chap Chap entregou as obras
do Shopping Center Piracica-
ba. Aos poucos, áreas vizi-
nhas passaram a ser toma-
das por lojas, comércio, cir-
cos, parques de diversões e
outros estabelecimentos co-
merciais. O Shopping ocupa
hoje a parte inferior da foto.
(Edson Rontani Júnior - Pi-
racicaba Antiga no Facebook
e no Youtube - Facebook e
Instagram : edsonrontanijr)

Samuel Hanan

Um dos princi-
pais desafios
do próximo go-

verno será reduzir a
carga tributária, em
especial sobre consu-
mo e emprego, que sa-
crifica a população e
não contribui para o
desenvolvimento. Esta tarefa
pode exigir mais de um manda-
to, tamanha sua proporção atu-
al, porém é fundamental ser ini-
ciada pelo governo eleito se, de
fato, o Brasil quer se tornar um
país mais justo e menos desigual.

A verdade é que o setor públi-
co brasileiro não cabe mais no PIB
Brasil. Essa realidade é resultado
de uma série de erros acumulados
ao longo das últimas décadas, fru-
to de visões administrativas equi-
vocadas, centradas na sanha ar-
recadatória, benefícios concedidos
até mesmo em contrariedade à
Constituição Federal, falta de pla-
nejamento a longo prazo, e viabili-
zadas diante da omissão de seto-
res importantes da sociedade.

Até mesmo os números ofici-
ais são contestáveis. Noticiada
como correspondente a 33,60% do
PIB, a carga tributária nacional na
realidade é muito maior, aproxi-
mando-se do patamar de 41% do
PIB. Isso porque não se pode con-
siderar carga tributária somente
a parcela relativa ao produto da
efetiva arrecadação tributária,
como acontece hoje, desconside-
rando-se por completo que o cida-
dão comum não se beneficia de
renúncias e nem de privilégios.

Somando-se a arrecadação efe-
tiva (33,7% a 33,9% do PIB) aos
gastos tributários da União, prin-
cipalmente renúncias (de 4,5% a
4,7%), aos gastos tributários da
estados e municípios, na forma
de renuncias fiscais (0,8% a
1,0%), e às perdas com sonegação
(2,5% a 3,0%), chegamos a um pa-
tamar entre 41,5% e 42,6% do PIB.

Trata-se de um número absur-
do, que supera em muito a relação
carga tributária/PIB registrada nos

países desenvolvidos
como Estados Unidos
(de 25,3% a 27%), Ca-
nadá (31%), Austrália
(27,5%) e Suíça (26,9) e
até nos países emergen-
tes como China (20,1%),
México (23,6%) e Co-
réia do Sul (26,8%).

Mais grave é que o
Brasil, com uma das 12

maiores cargas tributárias do mun-
do, devolve à população serviços pú-
blicos ruins, classificados na 30ª po-
sição entre as nações. E, apesar dis-
so, ainda gera déficit fiscal nominal
de 4,0% a 4,2% do PIB. Um horror!

Lamentavelmente, o governo
brasileiro cobra muito e cobra mal,
uma vez que tributa pesadamente
o consumo e as contribuições soci-
ais, onerando o emprego, numa
combinação cruelmente perfeita que
pune sobremaneira as classes C, D
e E. Basta ver que da arrecadação
efetiva (correspondente a 33,9% do
PIB) mais de dois terços (23% do
PIB) advêm do consumo, soman-
do-se os 14,76% referentes a bens e
serviços, e os 8,19% das contribui-
ções sociais. O restante é fruto de
renda e ganhos de capital
(8,02%), impostos sobre proprie-
dades (1,65%), e outros (1,28%).

Como se não bastasse, há o
tributo inflacionário, caracteriza-
do pela não-correção das tabelas
do Imposto de Renda Pessoa Físi-
ca porque isso significa, na práti-
ca, aumentar imposto sem lei au-
torizativa. A defasagem, segundo
cálculos do Sindifisco, é da ordem
de 149%. Ou seja, a isenção do IR,
que hoje beneficia quem ganha até
R$ 1.903,98 por mês, alcançaria
quem recebe até R$ 4.700,00 por
mês se houvesse a correção. Em
outras palavras, imensa parcela
dos brasileiros paga a mais R$
450,00 por mês de IR enquanto,
por outro lado, quem recebe R$
1,00 ou R$ 10,00 ou R$ 100,00
milhões a título de dividendos
não paga um centavo de IR. Ta-
manha distorção só contribui
para aumentar a injustiça social.

Enquanto isso, o déficit no-
minal atual, da ordem de 4% a

Lamentavelmente,Lamentavelmente,Lamentavelmente,Lamentavelmente,Lamentavelmente,
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e cobra male cobra male cobra male cobra male cobra mal

O setor público brasileiro não cabe mais no PIB

4,2% do PIB, é financiado pela
contração de novas dívidas que
geram obrigações anuais de pa-
gamentos de juros hoje no pata-
mar de 13,75% ao ano (taxa Se-
lic). Isso significa dizer que o país
paga R$ 54,6 bilhões por ano de
juros sobre esse déficit anual, cor-
respondente a R$ 400 bilhões.

O acúmulo de déficits do setor
público, problema crônico nacional,
já elevou as dívidas brasileiras para
o astronômico número de R$ 7,3 a
R$ 7,5 trilhões e à consequente co-
brança de juros de R$ 1 trilhão por
ano. Mesmo em um cenário otimis-
ta – com redução da Selic de 13,75%
para 9% ou 10% ao ano – o Brasil
pagaria juros de R$ 657 bilhões a
R$ 750 bilhões/ano, montante su-
perior a 5 orçamentos anuais do
SUS ou suficiente para custear por
4 anos as despesas com o progra-
ma de transferência de renda (seja
com o nome de Auxílio ou Bolsa
Família), valor, aliás, objeto da PEC
da Transição que o governo eleito
negocia com o Congresso Nacional.

A revisão do setor público, com
redução do seu déficit a 2% do PIB,
no máximo, certamente implicaria
em inflação mais comportada e em
redução da taxa Selic para 8% ou
9% ao ano. Consequentemente, com
a dívida pública de R$ 7,3 a R$ 7,5
bilhões, os juros anuais seriam re-
duzidos dos atuais R$ 900 bilhões
ou até R$ 1 trilhão para menos de
R$ 600 bilhões, economia subs-
tancial para uma nação que recla-
ma a falta de recursos para inves-
timento em setores essenciais.

É urgente enfrentar o gigan-
tismo da máquina pública inefici-
ente, cara e cheia de privilégios,
pois da arrecadação, que represen-
ta 33,9% do PIB, consome cerca
de 35%, sendo 13% com salários
do funcionalismo, de 7,5% a 9%
com juros sobre dívidas, outros
3% com o déficit do Regime Geral

da Previdência (INSS) e mais 1,1%
com o déficit da Previdência de
servidores públicos do Executivo,
Legislativo e Judiciário. A situa-
ção é agravada pela enorme quan-
tidade de municípios – 5.570 -, dos
quais 68% possuem menos de 20
mil habitantes e não têm condi-
ções de se autossustentar, depen-
dendo exclusivamente do Fundo
de Participação dos Municípios.

Com tal distorção, os custos
da máquina, dos programas soci-
ais, dos serviços contratados e dos
investimentos públicos são supor-
tados pela sobra de arrecadação,
de 7% a 9,8% do PIB, mais o déficit
público de 4% a 4,2% do PIB, ca-
racterizando-se, portanto, sério
entrave ao desenvolvimento naci-
onal. (Uma espécie de cachorro
correndo atrás do próprio rabo)

O Brasil somente conseguirá
equilibrar as contas e voltar a cres-
cer se atacar as causas do gigantis-
mo do setor público, cortar despe-
sas, reduzir privilégios, renúncias
fiscais, combater efetivamente a cor-
rupção entre os agentes públicos e
corrigir as enormes desigualdades
regionais e sociais atuando sobre a
raiz desse problema. O tamanho do
desperdício ultrapassa 9% – 10% do
PIB, ou seja, R$ 900 bilhões a R$
1,0 trilhão/ano. De nada adiantará
tomar medidas pontuais, espas-
módicas, se não forem buscadas
soluções para suas  origens: gi-
gantismo da máquina, corrupção,
e renúncias fiscais ilegítimas.

Sem isso, a nação continuará
patinando no esforço em busca do
desenvolvimento e seguirá penali-
zando a população mais pobre.

———
Samuel Hanan é enge-
nheiro com especializa-
ção nas áreas de macroe-
conomia, administração
de empresas e finanças,
empresário, e foi vice-
governador do Amazo-
nas (1999-2002). Autor
dos livros “Brasil, um
país à deriva” e “Cami-
nhos para um país sem
rumo”. Site: https://
samuelhanan.com.br

Construção civil sustentável: como
estamos em relação ao mundo?

Nicolaos Theodorakis

OBrasil caminha a passos
 largos no que diz respeito
a construções sustentáveis.

Segundo o ranking mundial ela-
borado pelo Green Building Coun-
cil Brasil (CBC), somos um dos
países com mais obras sustentá-
veis no mundo, ficando atrás ape-
nas de nações como a China, Emi-
rados Árabes e Estados Unidos.

Com a alta da agenda ESG,
sigla em inglês para práticas am-
bientais, sociais e de governança,
é notável que executivos e investi-
dores brasileiros já estão se movi-
mentando e repensando seus ne-
gócios. O momento, então, é de
desenvolvimento de soluções ino-
vadores e sustentáveis, principal-
mente no mercado da construção
civil - um dos segmentos que mais
impactam o meio ambiente.

Um estudo do Conselho In-
ternacional da Construção (CIB),
aponta que mais de um terço dos
recursos naturais extraídos no
Brasil são para a indústria da
construção e 50% da energia ge-
rada abastece a operação das edi-
ficações. Além disso, o setor é um

dos que mais produzem resíduos
sólidos, líquidos e gasosos, res-
ponsável por mais de 50% dos
entulhos, entre construções e de-
molições. Diante disso, para uma
construção ser considerada sus-
tentável, todos os seus processos
precisam ser sustentáveis. A ma-
deira, por exemplo, é um dos ma-
teriais mais antigos utilizados na
construção, porém foi substituí-
da ao longo dos anos pelo aço e o
concreto. Por ser o único materi-
al que é renovável e estrutural-
mente eficiente ao mesmo tempo,
a madeira sempre esteve presente
em construções nas regiões que
enfrentam estações com tempera-
turas muito baixas, como os Es-
tados Unidos e a Rússia. Elas ofe-
recem benefícios térmicos, ener-
géticos e acústicos, o que garante
além da preservação ambiental,
mais conforto e economia.

Nos países desenvolvidos,
há uma série de incentivos eco-
nômicos para construções ver-
des, como a Alemanha, que re-
munera os cidadãos que produ-
zem um excedente de energia
obtida por placas fotovoltaicas.
Embora, nacionalmente falando,
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o Brasil ainda não tenha incen-
tivos suficientes e tão eficientes,
há alguns projetos para redução
da carga tributária das constru-
ções, como o IPTU verde, uma
espécie de desconto contemplado
no IPTU para obras que implemen-
tarem sistemas ecoeficientes nas
suas construções ou reformas.

O cenário atual da arquite-
tura sustentável é mais tecnoló-
gico e eficiente, quando compa-
rado há 20 anos atrás. As novas
tecnologias possibilitam o apro-
veitamento dos recursos natu-
rais de forma integral, como as
madeiras engenheiradas, desen-
volvidas na Áustria e que ganha-
ram relevância e atenção mun-
dial nos últimos anos, principal-
mente diante da sua versatilida-
de, modernidade e resistência.

Hoje, o Brasil ocupa o quin-

to lugar entre os países que con-
centram mais edificações sus-
tentáveis, de acordo com o es-
tudo divulgado pelo United Sta-
tes Green Building em 2020. Re-
alidade mundial, a sustentabi-
lidade é palavra de ordem para
as edificações e demais empre-
endimentos imobiliários, tendo
em vista a diminuição, sobretu-
do, da emissão de gases do efei-
to estufa, como o CO2. Sendo
assim, fica o seguinte questio-
namento: quais são os próximos
passos do Brasil nessa jornada ino-
vadora, disruptiva, moderna e
sustentável da construção civil?

———
Nicolaos Theodorakis,
fundador e CEO da
Noah, startup que ofere-
ce solução tecnológica
para a construção civil
com estruturas em ma-
deira. Empreendedor
do Mercado Imobiliário
e Financeiro há 10 anos
com foco no mercado
residencial de alto pa-
drão, tem experiência de
mais de 11 anos na área
de Investment Banking

J. O. Menten

O MAPA (Minis-
 tério da Agri-
cultura e Pecu-

ária), através da CO-
NAB (Companhia Na-
cional de Abastecimen-
to), divulgou o "Acom-
panhamento da Safra
Brasileira- Grãos-safra
2022/23 - 4º Levantamento ("Ja-
neiro2023/volume 10/no 4). Além
da análise das seis principais cul-
turas (algodão, arroz, feijão, mi-
lho, soja e trigo), também foram
contempladas outras culturas de
verão (amendoim, girassol e ma-
mona) e de inverno (aveia-bran-
ca, canola, cevada, triticale e cen-
teio). O documento, disponível na
versão eletrônica, também apre-
senta um Resumo Executivo, In-
trodução e Análise Climática).

A área estimada de cultivo é
de 77,1 milhões de hectares (3,4%
a mais que a safra de 2021/22) e a
produção de 310, 9 milhões de to-
neladas (14,5% a mais que a safra
2021/22), com destaques para
soja, milho e trigo. Novos recor-
des sendo alcançados, demons-
trando o consistente desenvolvi-
mento da agricultura brasileira.
Deve-se ressaltar, mais uma vez,
que o aumento na produção se
deve mais ao aumento da produ-
tividade que da expansão da área
cultivada. Isto é resultado das ino-
vações e tecnologias incorporadas
nos sistemas de produção. Exis-
tem outras iniciativas que tam-
bém estimam a produção no Bra-
sil, como o IBGE para grãos em
geral, e o Rally da Safra, para
soja e milho. De acordo com o
IBGE em seu 2º prognóstico, a
produção estimada de grãos no
Brasil para a safra 2023 é de
293,6 milhões de toneladas
(11,8% a mais que a safra 2022).

A principal cultura no Brasil
é a soja. Ocupando uma área de
43,4 milhões de ha distribuída em
quase todo o Brasil, deve apresen-
tar produtividade de 3.514 kg/ha
(16% a mais que na safra 2021/
2022), proporcionando produção
de 152,7 milhões de toneladas
(novo recorde, 21,6% a mais que
na safra 2021/22). De acordo com
os dados apresentados pelo Rally

da Safra 2023, em 11 de
janeiro de 2023, foi es-
timado que a área com
soja é de 43,2 milhões
de hectares, rendimen-
to de 59,2 sacas/ha
(3.552 kg/ha) e produ-
ção de 153,2 milhões de
toneladas. Novo recor-
de nacional!

O milho é a segun-
da principal cultura de grãos no
Brasil. Considerando a 1ª e 2ª sa-
fras, estima-se produção de 125
milhões de toneladas (10/5% a

mais que 2021/22) a área plantada
deverá ser de 22,3 milhões de hec-
tares  (3,4% a mais que em 2021/
22) e a produtividade de 5.624 kg
ha (7,3% a  mais que em 2021/22).

O trigo é o destaque da pre-
sente safra, atingindo recordes his-
tóricos. A produção estimada é de
9,77 milhões de toneladas, 27,2% a
mais que na safra 2021/22. A área
cultivada aumentou 12,7%, atin-
gindo mais de 3 milhões de hecta-
res, com produtividade de 3.165 kg/
ha (12,9% a mais que em 2021/22).

O algodão deve produzir
quase 3 milhões de toneladas de
pluma, proveniente de 1,64 mi-
lhões de hectares cultivados e
produtividade de 1.815 kg/ha. A
área cultivada com arroz alcan-
çou 1,47 milhões de hectares,
com produtividade de 7.056 kg/
ha, proporcionando produção de
10,4 milhões de toneladas. O fei-
jão deve produzir 2,96 milhões
de toneladas, com produtivida-
de de 1.056 kg/ha em área de 2,8
milhões de hectares cultivados.

———
José Otávio Menten, pro-
fessor sênior da USP/
Esalq, membro do Comi-
tê de Patologia de Se-
mentes (COPASEM) da
Associação Brasileira de
Tecnologia de Sementes
(ABRATES) e presidente
do Conselho Científico
Agro Sustentável (CCAS)
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hectares (3,4% ahectares (3,4% ahectares (3,4% ahectares (3,4% ahectares (3,4% a
mais que a saframais que a saframais que a saframais que a saframais que a safra
de 2021/22)de 2021/22)de 2021/22)de 2021/22)de 2021/22)

Estimativas da
produção de grãos
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Ainda dialogando com os
Mentores, telas se abrem
 e revelam que enquanto

mortais, podeis reconhecer o vos-
so lugar na filiação Divina e co-
meçar a sentir a vossa obrigação
de se auto avaliar. A sobrevivên-
cia mortal segue iluminada pela
experiência da vida. A revelação
da verdade sobre Deus está sur-
gindo a cada momento, o Pai
Universal está em toda a sua be-
leza de atributos. E Jesus Cristo
nos disse "Eu sou o pão da vida.
Eu sou a água viva. Eu sou a luz
do mundo. Eu sou o desejo de
todos os tempos. Eu sou a porta
aberta para a salvação eterna.
Eu sou a realidade da vida per-
pétua". Somos Filhos do Cria-
dor e à sua semelhança. Mais
cedo ou mais tarde, pelo amor
ou pela dor, a humanidade será
levada ao reconhecimento do
amor do Pai e para a compreen-
são da sua filiação a Deus. Tudo
no Tempo de Deus. Na Casa de
nosso Pai há muitas moradas.

Amados e queridos leitores.
E é no hoje e no agora que toda
liberdade e paz de espírito que
precisa, já habita a tua mente e o
teu coração. Acredite nessas ver-
dades e as afirme para a sua
Alma, que elas seguem a sua
imaginação, felicitando pela sua
saúde perfeita. Sendo assim, hoje
é o dia de Deus e é um dia glori-
oso para você. A paz, harmonia e
alegria ampliam a sua fé no bem.
Essas verdades estão escritas em
seu coração. Siga positivamente
convicto de que existe uma Pre-
sença e uma Lei Perfeita, que

Despertando o
aprendizado Evolutivo

recebe o seu desejo agora e que
atrai irresistivelmente para a
sua experiência, todas as coisas
boas que o seu coração deseja.
Convido você a depositar toda a
sua confiança, fé e crédito no
Poder e Presença de Deus den-
tro de você. Esteja em paz.

E assim, seguimos em pro-
funda reflexão, com Allan Kar-
dec - "Você receberá de retorno
tudo o que der aos outros, se-
gundo a lei que rege os destinos",
"Os homens semeiam na terra o
que colherão na vida espiritual,
os frutos de sua coragem ou de
sua fraqueza", "Às vezes é neces-
sário que o mal chegue ao exces-
so, para se tornar compreensível
a necessidade do bem e das re-
formas" e "Ajude o que erra, seus
pés pisam o mesmo chão, e, se
você tem possibilidade de corri-
gir, não tem o direito de censu-
rar". Já dizia o Tempo, faz as
tuas escolhas que eu te darei as
minhas respostas. Se não é seu,
não pegue. E a vida é muito sim-
ples. Se sente que não é justo,
simplesmente não faça. Se aca-
so sentir que não é verdade, não
diga nada e se você não sabe,
mantenha-se em silêncio e
aprenda. O direito Divino da so-
brevivência da personalidade é
eterna, mas somente pode ser
colocada em perigo por decisões
da mente e da escolha da Alma
do próprio indivíduo. Não há ví-
timas. Cada um a suas Obras. E
com a amada, querida e estima-
da Alma gêmea, a nossa eterna
gratidão. Bom dia e boas ener-
gias. Eu acredito em você.

Dependência Química
e Co-dependência

Quando tratamos desse as-
 sunto sempre nos foca-
mos no dependente. Mas

é importante falarmos da-
quele que vive na dependên-
cia dos fatos que se sucedem
ao dependente propriamente
dito. Em geral são pais e fa-
miliares mais diretamente.

Até que o sujeito se torne um
dependente químico ocorre um
processo de enamoramento.
Uma curiosidade, aproximação
de usuários, e enfim o uso e abu-
so. A indução por seu grupo tam-
bém pode levá-lo às drogas líci-
tas (álcool e tabaco) ou ilícitas.

Quero falar do co-dependen-
te, pois na batalha contra as dro-
gas (com internação, grupos de
apoio, ou ajuda profissional), os
familiares, também adoecidos
carecem de tratamento, pois o
ambiente é peça chave na recu-

Tenho observado mu-
lheres atraentes quase sem-
pre acompanhadas por ga-
rotões, bombados de acade-
mia. E me parece que elas
repetem esse padrão, pois
procuram sempre esse per-
fil físico de homem. Por que
tais mulheres não dão aber-
tura para outros "tipos"
masculinos? Fico curioso
quando ouço na rua e leio
cartas de mulheres lindas
reclamando de cafajestes.

Luiz

A primeira coisa que chama
a atenção é sua generalização.
Fico com a impressão de estar
com um filtro, atento aos casos
aos quais se refere sem se dar
conta de outros fora desse espec-
tro. Porém sua questão vai além.

Todos querem amar e serem
amados. O amor é um dos senti-
mentos mais primitivos, mas

peração. Se após sua internação
ele voltar para seu lar adoecido,
recairá rapidamente com poucas
chances de se recuperar. As rela-
ções familiares estarão inconsci-
entemente estacionadas naquele
nível patológico, co-dependente,
todos sem noção de como agirem.

A cumplicidade necessária
para a co-dependência necessi-
ta sofrer urgente revisão para
acolher aquela pessoa renova-
da na internação, e muitos la-
res não buscam ajuda a si mes-
mos. A isso se deve grande res-
ponsabilidade das baixas estatís-
ticas de recuperação de adictos.

A dependência é uma do-
ença progressiva, incurável
e fatal .  Atinge o f ísico,  o
emocional e o espiritual. E a
família não escapa disso.

I n f o r m e - s e :  h t t p : / /
amorexigente.org.br/

INTERATIVO

Na mata remanescente no município de Una, litoral
sul da Bahia, foi registrado o recorde planetário de

450 espécies vegetais por hectare. Parte desta área só
foi preservada por iniciativa da ONG Estudos Sócio-

Ambientais do sul da Bahia.

CITAÇÃO!

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

aprendemos com o meio como
expressá-lo. O ambiente social
tem papel fundamental, assim
como a mídia que nos vende um
padrão do que seja o belo. E
dessa forma homens e mulhe-
res compram a ideia de que es-
tar acompanhado com o consi-
derado belo legitimaria sua po-
tência sexual, seu poder de se-
dução entre outras coisas.

É muito comum que pesso-
as que não atendem a determi-
nados quesitos para serem ti-
das como belas compensem
essa falta intelectual, moral ou
financeiramente, por exemplo.
Da mesma maneira que uma
escala moral menos rígida pode
ser mais facilmente encontrada
em pessoas tidas como bonitas.
Mas só se pode afirmar isso se
não tomarmos como regra. Po-
rém, sei do risco que essas afir-
mações contêm se não forem
adequadamente interpretadas.
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Três regiões de Piracicaba
recebem, hoje, 21, ações
de combate à dengue
Arrastão passará por oito bairros na região do Parque dos Sabiás; Mutirões
estarão no Vila Industrial e nos comércios da avenida Dois Córregos
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Sema se reúne com novo
secretário estadual

Isabela Borghese

Agentes do PMCA visitam casas durante Mutirões da Dengue

Promovidas pelo Plano Mu-
nicipal de Combate ao Aedes
(PMCA), ligado ao Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ), da Se-
cretaria Municipal de Saúde, as
ações do Mutirão e Arrastão da
Dengue vão acontecer hoje, 21, pas-
sando por três regiões da cidade.
O objetivo das ações é o combate
ao mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.

Hoje, 21, as equipes do Arras-
tão da Dengue estarão na região
do Parque dos Sabiás, passando
também pelos bairros Kobayat Lí-
bano, Jardim Santa Maria, Vila
Liberdade, Novo Horizonte, San-
ta Fé 1, 2 e 3, tendo como ponto de
encontro o Varejão Novo Horizon-
te (rua Lauro Fernandes de Cam-
pos Ferrari), das 8h às 14h. A ori-
entação do coordenador do
PMCA, Sebastião Amaral Campos,

o Tom, é para que os moradores
deixem nas calçadas qualquer ma-
terial que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

Nesta mesma data ainda
acontecem na cidade dois Muti-
rões. O primeiro ocorre das 8h às
13h, na região Norte, no bairro Vila
Industrial, com ponto de encontro
no Varejão Mário Dedini; o segun-
do passará junto aos comércios da
região da avenida Dois Córregos,
com ponto de encontro ao lado da
Escola Estadual Mirandolina de
Almeida Canto, das 8h30 às 10h30.

De acordo com o banco de da-
dos da Vigilância Epidemiológica, de
1º a 17/01 de 2023 foram registra-
das 70 notificações para a dengue
com seis casos positivos e nenhum
óbito. No mesmo período de 2022,
foram 397 notificações, quatro ca-
sos confirmados e nenhum óbito.

Na manhã de quinta-feira,
19, a secretária da Sema (Secre-
taria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), Nancy Thame,
esteve reunida com o novo secre-
tário estadual da SAA (Secreta-
ria de Agricultura e Abastecimen-
to do Estado de São Paulo), An-
tonio Julio Junqueira. O encon-
tro aconteceu no escritório do
IEA (Instituto de Economia Agrí-
cola), que fica no prédio da SAA,
durante reunião sobre o progra-
ma Rotas Rurais, lançado no mês
de dezembro em Piracicaba.

Por meio do aplicativo do Ro-
tas Rurais, os cidadãos podem se
cadastrar e localizar sua proprie-
dade na plataforma, que reúne to-
dos os endereços digitais da zona
rural do Estado, atribuindo ende-
reço codificado, permitindo rápida
localização e rotas de acesso.

O secretário estadual Antonio
Julio Junqueira ressaltou que a
equipe vai dar continuidade a al-
guns programas criados pela ges-
tão anterior, como o Rotas Rurais,
de forma a não prejudicar os mu-
nicípios. “Estamos planejando nos
reunir com a equipe do Mercado
Livre para começar as tratativas
para que este código da proprie-
dade também possa ser usado
para envio de encomendas pelos
sites de vendas. Esses cidadãos
precisam ter o direito de existir
no mapa”, afirma Junqueira.

A equipe da Sema também
foi recebida pelo coordenador
técnico do Rotas Rurais, Vag-
ner Martins, pela pesquisadora
Katia Nachiluk, pela assistente
de pesquisa Tereza Nishida e o
assessor parlamentar Fábio La-
vagetti, que explicaram o funci-
onamento do programa e tira-
ram algumas dúvidas da equi-

 Sergio Andrade/SAA

Secretária municipal, Nancy Thame e secretário
estadual de Agricultura, Antonio Julio Junqueira

pe, surgidas após a implementa-
ção do programa em Piracicaba.

A secretária Nancy Thame
agradeceu a recepção do secretário
estadual e a disposição dos técni-
cos do IEA para auxiliar a equipe
da Sema. “Estamos com um canal
direto com a secretaria estadual e
esperamos continuar trabalhando
conjuntamente para o desenvolvi-
mento de programas de fomento à
agricultura, melhorias na infraes-
trutura rural e para pleitear recur-
sos que sejam pertinentes com as
diretrizes propostas no nosso Pla-
no Municipal de Desenvolvimento
Rural Sustentável”, disse Nancy.

PROGRAMA - Piracicaba já
possui 1.734 pontos de proprieda-
des rurais localizadas pelo progra-
ma Rotas Rurais. Cada uma delas
recebe um “plus code” diferente,
como um CEP Rural, que o propri-
etário pode utilizar para localizar
seu sítio pelo Google Maps. Os mo-
radores da zona rural podem fa-
zer o cadastro de suas proprieda-
des pelo aplicativo Rotas Rurais,
que posteriormente tem os dados
validados pela equipe do IEA e da
Sema, recebendo o código de sua
propriedade via notificação do
aplicativo após essa validação.

De acordo com a equipe do
Rotas Rurais, com a ajuda da tec-
nologia de geolocalização, o Rotas
Rurais permite mais agilidade e
acesso a serviços públicos funda-
mentais, como saúde e segurança,
e ainda melhora a logística de en-
trega e distribuição de produtos na
propriedade e empresas da região.
Na segunda fase do programa, se-
rão inseridas também os empre-
endimentos rurais, escolas rurais
e sítios de lazer. O aplicativo tam-
bém pode auxiliar a Guarda Civil
nas rotas de monitoramento.
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Vereadora discute nova
via de acesso na avenida

Nesta quinta-feira (19), a ve-
readora Ana Pavão (PL) esteve na
Secretaria de Governo, em reu-
nião com o secretário da pasta,
Carlos Beltrame, e com a titular
da Semuttran (Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes), Jane Franco.

No encontro, foram discuti-
das respostas às solicitações reali-
zadas em 2022 pela parlamentar
referentes ao trânsito e transpor-
te. A secretária Jane Franco apre-
sentou protocolo atualizado de
solicitação de um dispositivo de
ligação entre a avenida Laranjal
Paulista e a rodovia Cornélio Pires,
visando a minimizar o fluxo de
trânsito na região, principalmen-
te em horário de fluxo intenso.

Ela enfatizou que o municí-
pio tem realizado estudos e con-
tratado a realização de um pro-

jeto de tráfego para identificar
fluxo, frequência e circulação. A
secretária disse estar ciente de
que os munícipes enfrentam
congestionamentos constantes
para entrar e sair do bairro.

O secretário Beltrame res-
saltou que a região é alvo de
novos empreendimentos hori-
zontais, verticais e incorporação
de futuros loteamentos. Por esse
motivo, a secretária de Trânsi-
to e Transporte solicitou à Ar-
tesp (Agência de Transporte do
Estado de São Paulo) autoriza-
ção de ligação entre a avenida
Laranjal Paulista e a rodovia Cor-
nélio Pires, desenvolvendo uma
nova via de acesso. “Preciso que
a população do bairro Campes-
tre tenha paciência e acredite
que estou focada em resolver
este sério problema”, diz Pavão.

Vereadora Ana Pavão (PL) se reuniu com os titulares da Semuttran
e Secretaria de Governo para discutir o trânsito no bairro Campestre

Divulgação
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Semuttran fecha trecho
de vias próximas ao Barão

A Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transporte (Semuttran) fará o
fechamento de vias no entorno
do Estádio Barão da Serra Ne-
gra hoje, 21, a partir das 9h30,
com o objetivo de garantir a se-
gurança na região, durante o jogo
entre XV de Piracicaba e Ponte
Preta, marcado para as 11h.

Serão fechados os trechos da
Silva Jardim, entre a rua Volun-
tários e a XV de Novembro; rua
Moraes Barros entre a rua Ma-

noel Ferraz de Arruda Campos e
a avenida Independência; rua
Prudente de Moraes, entre a rua
Manoel Ferraz de Arruda Cam-
pos e a rua Silva Jardim; traves-
sa Sabino, entre a rua Manoel
Ferraz de Arruda Campos e a rua
Silva Jardim; rua Aquilino Pache-
co – entre a rua 15 de Novembro
e a rua Moraes Barros. A aveni-
da Independência terá apenas
uma faixa interditada, sentido
Esalq – Santa Casa. A previsão é
de liberação das vias é às 13h30.
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Deputada Bebel participa
de encontro do MST em
defesa da reforma agrária
Na ocasião, deputada estadual Professora Bebel destacou ida a Brasília,
onde participou do encontro de sindicalistas com o presidente Lula

Divulgação

No encontro, Bebel ressaltou o compromisso do seu mandato com a reforma agrária e os assentados

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino no Estado de São
Paulo), a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) participou nes-
ta última quinta-feira, 19 de janei-
ro, do 32° Encontro dos Traba-
lhadores Sem Terra, do MST, em
defesa da reforma agrária. O en-
contro foi realizado na cidade de
Campina do Monte Alegre, no su-
deste do estado, e contou com a
participação de Gilmar Mauro,
coordenador do MST e de diver-
sas  lideranças de assentamentos
do estado de São Paulo. Solange
Bernedetti, diretora da Apeoesp,
e o advogado Nilcio Costa, da
Rede Nacional de Advogados Po-
pulares também participaram.

No encontro, Bebel destacou a
sua ida a Brasília nesta semana,
onde participou do encontro de sin-
dicalistas com o presidente da Re-
pública, Luiz Inácio Lula da Silva,
“e saí convencida de que os movi-
mentos populares devem continu-
ar atuantes, em defesa de suas pau-
tas legítimas, como Educação de
qualidade para os filhos da classe

trabalhadora e em defesa da refor-
ma agrária, como único caminho
para acabar com a fome no Brasil.

Através do seu mandato po-
pular na Assembleia Legislativa
no Estado de São Paulo, a depu-
tada Professora Bebel defende a
reforma agrária e os assentados,

argumentando que é preciso dar
a oportunidade para que as pes-
soas possam produzir e, a partir
disso, gerar produtos, alimentos
pelo menor preço possível para
nossa população e, consequente-
mente, renda para estas famílias.

Bebel conta que o clube em que

foi realizado o evento foi cedido pelo
renomado escritor Raduan Nassar
e servirá como alojamento para es-
tudantes do MST que vierem in-
gressar nos cursos de administra-
ção, agronomia e engenharia ali-
mentar, disponibilizados pela
Ufscar- Campus Lagoa do Sino.
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Técnico do XV recebe homenagem
de crianças atendidas pela LBV

Um grupo de crianças e
adolescentes atendidos pela Le-
gião da Boa Vontade (LBV) es-
teve na quinta-feira, 19, no Es-
tádio Barão da Serra Negra para
felicitar o técnico Cléber Gaúcho
pelo Dia do Treinador de Fute-
bol, celebrado em 14 de janeiro.
Por meio da arte, as meninas e
os meninos produziram cari-
nhosamente um desenho para
dar significado ao sentimento
de admiração por esses profis-
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Em cartaz na Biblioteca,
Red será exibida hoje, 21

Divulgação

O longa aborda a jornada de amadurecimento de Mei Lee, de 13 anos

Na animação infantil Red:
Crescer É uma Fera, em cartaz às
10h deste sábado, 21/01, na Bi-
blioteca Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto, quando uma
adolescente fica muito nervosa, ela
se transforma em um grande pan-
da vermelho. Esta é apenas umas
das alegorias da elogiada produ-
ção de 2022 da Disney para fa-
lar sobre emoções e amizade.

A exibição, que faz parte da
mostra De Férias com Pontos
MIS, é gratuita e integra o Proje-
to Cineteca, uma parceria entre a
Biblioteca e o Museu da Imagem
e do Som de Piracicaba (Misp),
mantidos pela Prefeitura, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural), com apoio
do MIS-SP e o projeto Pontos MIS.

O longa aborda a jornada de
amadurecimento de Mei Lee, de
13 anos, suas inseguranças des-
sa fase em que a personagem
principal está dividida entre a
filha que sempre foi e sua nova
personalidade, intensificada por
todos os sentimentos conflitan-
tes que a adolescência provoca.

Além do caos gerado por to-
das as mudanças em seus interes-
ses, relacionamentos e corpo, sem-
pre que a garota fica muito agitada

e estressada, ela vira um panda
vermelho gigante, - o que com cer-
teza, só gera mais problemas para
a jovem - sendo uma metáfora para
todas as vezes que, constrangidos
pelos novos desafios que se apre-
sentam em nossas vidas, as in-
seguranças só se agigantam.

O filme se passa em Toronto,
no Canadá, durante o ano de 2002.
Para deixar a ambientação mais
autêntica, a equipe de criação ca-
prichou em particularidades espe-
cíficas da época e do local. Ou seja,
detalhes como os móveis de rua,
as placas de sinalização escritas
em inglês com expressões típicas
canadenses, e até mesmo o leite
vendido em sacos, tudo foi retra-
tado da forma mais fiel possível.

SERVIÇO
De Férias com Pontos MIS.
Exibição da animação Red:
Crescer é uma Fera. Hoje, 21,
às 10h, no Anfiteatro Alceu
Maynard Araújo, da Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto (rua Saldanha
Marinho, 333, Centro). Classi-
ficação: Livre. Entrada gratuita.
Informações (19) 3433-3674.
As próximas exibições serão
divulgadas nas redes sociais:
@bibliotecadepiracicaba.

Divulgação

Homenagem na quinta, 19, lembrou o Dia do Treinador de Futebol

sionais, cuja tarefa é tornar ti-
mes campeões. Na oportunida-
de, Cléber agradeceu a homena-
gem, estabelecendo um bate-papo
descontraído, onde aproveitou
para compartilhar um pouco de
suas experiências na condução
do time esportivo piracicabano.

 LBV EM PIRACICABA - O
Centro Comunitário de Assistência
Social da LBV está localizado na
Rua Lázaro Lozano, 46 - Vila Mon-
teiro. Contato: (19) 3433-0948.

Os Irmãos com idade superi-
or a 21 anos e que integram a Ir-
mandade da Santa Casa de Mi-
sericórdia de Piracicaba há pelo
menos 4 meses já estão sendo
convocados para a eleição que
indicará a diretoria que coman-
dará os rumos da instituição pe-
los próximos três anos. Além de
um provedor, serão eleitos o vice-
provedor, dez diretores e seis su-
plentes. A eleição está marcada
para 13 de fevereiro, às 19h30, no
salão de convenções do hospital.

De acordo com o provedor
da Santa Casa de Piracicaba,
João Orlando Pavão, os novos
membros da Comissão do Con-
selho Administrativo do Hospi-
tal serão empossados no dia 31
de março, como define o Regi-
mento Interno da Instituição.

Pavão não revelou o nome
de todos os componentes da
chapa que vai concorrer para o
triênio 2023-2026, mas adian-
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Santa Casa realizará eleições para novo Conselho Administrativo
Divulgação

Os novos membros da Comissão do Conselho Administrativo serão empossados no dia 31 de março

tou que muitos dos diretores
permanecerão. “Todos estão de
parabéns pelo desprendimento
e garra demonstrados nesses
anos de lutas, que não foram
poucas, nem fáceis. Acredito
que o grande desafio dessa ges-

tão que está chegando ao fim
tenha sido o enfrentamento de
uma pandemia jamais vivenci-
ada dessa magnitude que foi a
da covid-19”, afirma Pavão.

O provedor reforça ainda que
integrar a Comissão do Conselho

Administrativo do Hospital, além
de exigir empenho e dedicação,
os cargos não oferecem retorno
financeiro, já que os postos não
são remunerados. “É um traba-
lho de devoção e pelo desejo de
servir a comunidade”, salienta.

“““““AAAAARTERTERTERTERTE D D D D DELASELASELASELASELAS”””””

Encontro busca fortalecimento
de feiras na Câmara Municipal

O Mandato Coletivo “A Cida-
de É Sua!” — representado pela
vereadora Silvia Morales (PV) —
se reuniu, na segunda-feira, 16,
com a nova comissão do grupo Arte
Delas – Feira Criativa, para orga-
nização de ações e encaminhamen-
tos a serem realizados em 2023.

Dentre as vertentes aborda-
das, está a elaboração de calen-
dário de feiras na Câmara, bem
como o Projeto de Extensão da
Esalq “O Empreendedorismo como
um Caminho para Inclusão e Pro-
tagonismo de Mulheres: o Grupo
“Arte Delas – Feira Criativa”.

Divulgação

Encontro ocorreu dia 16, na sala do 2º andar do prédio anexo da Câmara

A comissão solicitou agenda
com o novo presidente do Legisla-
tivo, vereador Wagner Oliveira, o
Wagnão (Cidadania), a fim de apre-
sentar o trabalho desenvolvido e
garantir a continuidade das feiras
no estacionamento da Câmara. A
próxima reunião será com alunos
bolsistas da Esalq que acompa-
nham as atividades como objeto de
pesquisa em projeto de extensão.

Na oportunidade, também
foram traçadas diretrizes para
este ano e o mandato coletivo se
colocou à disposição para apoio
nas atividades ao longo de 2023.
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Sesc Piracicaba recebe
show de Larissa Luz

Larissa Luz é cantora, com-
positora, produtora e atriz. Em
novo projeto a artista mergulha
na mitologia grega, na represen-
tação de Afrodite e nos símbolos
das religiões de matriz africana
no show “Deusa Dulov”. Combi-
nando ritmos que vão desde o
pagodão baiano, até o dancehall
e o dub, explora o desenvolvi-
mento de relações amorosas com
um toque de humor e leveza.

O show acontece hoje, 21, às
20h, no Ginásio. Os ingressos já
estão disponíveis para venda no

Divulgação

A artista traz uma mistura de ritmos com novo projeto “Deusa Dulov”

site (https://www.sescsp.org.br/
programacao/larissa-luz-6/) e
nas bilheterias da unidade,
com os seguintes valores: R$
30 (Inteira), R$ 15 (Meia-en-
trada) e R$ 9 (Credencial Plena).

NO PALCO DO SESC - O
projeto apresenta grandes nomes
da música brasileira, de ontem e
de hoje, artistas consagrados que
fizeram história na cena musical
dos mais diversos gêneros e tam-
bém aqueles que, aos poucos, vão
conquistando espaço cada vez
maior nas plataformas digitais.
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Moradores reclamam de má
conservação de via pública

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) encaminhou ao Executivo
uma demanda apresentada pelos
moradores do bairro Alto da Pom-
péia. Na indicação 425/23, o parla-
mentar solicita reparos no pavi-
mento. Na justificativa, o vereador

solicita operação tapa-buracos em
toda extensão da rua Olênio de
Arruda Veiga, que está tomada de
buracos. “Os moradores estão re-
clamando que os buracos nas ruas
estão aumentando todos os dias”,
disse o vereador Pedro Kawai.
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Hospital Unimed recebe distinção
por valorização a pacientes
Reconhecimento foi concedido pelo DRG Brasil por participação na Jornada
Valor em Saúde Brasil 2022, realizado em novembro do ano passado

O Hospital Unimed Piracica-
ba foi agraciado como destaque na
Jornada Valor em Saúde Brasil
2022 pela apresentação de case de
sucesso. Em evento on-line reali-
zado em novembro, o HU foi re-
presentado pela enfermeira Aline
Buzaranho, que apresentou a Efi-
ciência do Uso do Leito em Cirur-
gia de Quadril e Fêmur na rodada
Governança Clínica baseada em
Valor na Prática. A homenagem
destaca a dedicação da entidade
para tornar o paciente como cen-
tro de todo o processo, garantin-
do melhoria do cuidado e da ex-
periência oferecida ao beneficiário.

O DRG Brasil, empresa da qual
o Hospital Unimed utiliza a plata-
forma Valor em Saúde, mede a en-
trega de valor, ajustando a comple-
xidade e criticidade do paciente, ge-
rando informações objetivas e ga-
rantindo a qualidade assistencial
prestada, tudo isso por meio de
melhorias no sistema de saúde,
mediante auditorias clínicas que
verificam a adesão às boas práticas
de excelência, com gerenciamento de
riscos e aplicação de protocolos as-
sistenciais a todos os beneficiários.

Com isso, coloca em prática o
conceito de saúde baseada em va-
lor, oferecendo o cuidado certo
para a pessoa certa com os recur-
sos certos, durante toda a jorna-

da do paciente, respeitando valo-
res, integrando cuidado e garan-
tindo transição e continuidade do
tratamento até mesmo no pós-alta
com monitoramento e encaminha-
mento para linhas de cuidado.
Dessa forma, o processo de alta
segura minimiza os riscos impli-
cados ao paciente e auxilia a famí-
lia na assistência em domicílio.

Segundo o presidente da
Unimed Piracicaba, Carlos Jous-
sef, “as equipes que atuam no
Hospital Unimed se dedicam di-
ariamente para tornar a assistên-
cia mais segura, oportuna, efi-
caz, eficiente e equitativa, e ser-
vem de exemplo para o mercado”.

A presidente do Grupo IAG
Saúde e cofundadora da platafor-
ma Valor Saúde Brasil, Tânia Gri-
llo, revela que o Destaque Valor
Saúde Brasil foi criado a fim de
incentivar a melhoria dos níveis
de valor em saúde de todo o sis-
tema brasileiro. “É um reconhe-
cimento para instituições que so-
bressaem e que sabem que suas
experiências podem contribuir
para o aumento da entrega de
valor de todo o ecossistema”.

EVENTO – O Destaque Va-
lor Saúde Brasil, que em 2022 rea-
lizou sua sétima edição, foi criado
para reconhecer as instituições que
compartilharam suas boas práticas

Enfermeira Aline e presidente Joussef recebem
reconhecimento concedido ao HU

Studio 47

de valor em saúde. Na jornada fo-
ram apresentadas histórias reais
de instituições que estão oferecen-
do os melhores resultados assisten-
ciais com a máxima eficiência e
controle de desperdício, propician-
do ao paciente uma experiência

positiva. “Trata-se de uma grande
oportunidade de aprender com
profissionais que praticam a saúde
baseada em valor, no SUS, na Saúde
Suplementar, em operadoras e
hospitais de diferentes portes e
regiões do País”, finaliza Tânia.
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Fussp firma parceria com o XV
para colaboração em projetos

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Fundo Social de Soli-
dariedade (Fussp), firmou parce-
ria com o XV de Piracicaba para
colaboração em projetos sociais
idealizados pelo poder público
municipal. A primeira ação, alu-
siva ao projeto Pira Sem Fome,
acontece hoje, 21, durante o jogo
contra a Ponte Preta, no estádio
Barão da Serra Negra, às 11h.

Entre as atividades, have-
rá entrega de material de apre-
sentação do projeto e presen-
ça do ônibus iluminado. Além
disso, os jogadores do Nhô
Quim entrarão com faixa di-
vulgando o projeto e todas as
cadeiras da arquibancada ca-
tiva (setor 2) e as cadeiras late-
rais (setores 1 e 3), terão móbile
contendo QRCode para acesso
ao site do Pira Sem Fome.

“O XV é mais que um sím-
bolo para Piracicaba. É também
uma representação histórica
para a cidade e um enorme vín-
culo afetivo para os piracicaba-
nos que são muito solidários.

Fechar essa parceria com o XV é
uma forma de estimular ainda
mais essa solidariedade, que é
inerente à população piracicaba-
na. Então, para nós, é uma alegria
poder contar com o XV, com sua
presença tão marcante na cidade,
agora como nosso apoiador”.

“A marca XV de Piracicaba é
muito mais que um time de fute-
bol, não só na nossa cidade, mas
em todo o Brasil. E não é a toa. O
XV por ser um clube de tradição,
traz consigo caraterísticas únicas
que os piracicabanos têm em co-
mum. Nosso planejamento para
este ano é fortalecer ainda mais
esses pilares, independente de re-
sultado em campo. Sabemos o peso
da responsabilidade que temos,
não só com o clube, mas com a
cidade. Por isso, colaborar com
o projeto Pira Sem Fome é só o
primeiro passo da nossa aliança
com o Fussp. Mas seguiremos par-
ticipando ativamente em 100%
dos projetos ao longo do ano”,
comenta Rodrigo Schnor, dire-
tor de marketing do Nhô Quim.

Solicitações de melhorias no
Jardim Brasília foram encaminha-
das ao Executivo, sexta-feira, 20,
por meio das indicações 420/2023,
421/2023 e 422/2023, de autoria
do vereador Pedro Kawai (PSDB).

A 420/2023 pede a troca de
lâmpadas queimadas em postes lo-
calizados nos arreadores de uma
área verde na rua Irmã Margarida
Maria, próxima à Escola Munici-
pal Professor Heitor Pompermayer.
"Vários postes de iluminação que
circulam a unidade escolar estão
apagados/queimados e, como é
possível verificar pelas fotos ane-
xas, como a unidade fica ao lado
de uma área verde, o local que é
passagem para os moradores
daquela região está muito escu-
ro", traz o texto da indicação.

Já a indicação 421/2023 apon-
ta a necessidade da poda das árvo-
res na esquina das ruas Miguel
Antônio Gonçalves e Olivia Bianco,
"pois estão com galhos grandes,

Divulgação

Indicações solicitam melhorias na iluminação, poda de árvores, corte
de mato e manutenção em campo de areia e academia ao ar livre

afetando a luminosidade no perío-
do noturno e tornando o local pro-
pício para a prática de ilícitos", in-
forma o vereador na propositura.

A outra das três indicações,
a 422/2023, também solicita me-
lhorias na esquina das ruas Mi-
guel Antônio Gonçalves e Olivia
Bianco, mas desta vez na área de
lazer "Vicente Naval Filho". Se-
gundo o parlamentar, os mora-
dores e frequentadores do local
pedem que seja feita a manutenção
no campo de areia lá existente, a
poda de árvores e o corte de mato
na academia ao livre do local.

"Com a finalidade de trazer
maior segurança para aquela lo-
calidade, bem como evitar a práti-
ca de ilícitos de manter o local lim-
po e apropriado para o lazer dos
moradores daquela região, bem
como para evitar a aparição de
animais peçonhentos, é que solici-
tamos o atendimento da deman-
da", diz Kawai na propositura.
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Demandas do bairro são
encaminhadas ao Executivo

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Saúde (SMS), libera novas vagas
para agendamento da vacina con-
tra a Covid-19 a partir das 8h de
segunda-feira, 23/01. O agenda-
mento é feito pelo site VacinaPira
(vacinapira.piracicaba.sp.gov.br).
Para se vacinar contra a Covid-19
é necessário apresentar docu-
mento de identificação com foto,
CPF, comprovante de residência
em Piracicaba e comprovante de
vacinação com a última dose.
Além disso, a SMS reforça que
ainda é obrigatório o uso de más-
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Site abre novas vagas para vacinar contra a Covid-19
caras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais foram
liberadas agenda para segunda-
feira, 23/01, a partir das 8h: • 3ª
dose para pessoas com 18 anos ou
mais que tomaram a 2ª dose há,
pelo menos, 4 meses; • 3ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais com
alto grau de imunossupressão que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-
nos, 28 dias; • 3ª dose para ado-
lescentes de 12 a 17 anos com alto
grau de imunossupressão que to-
maram a 2ª dose há, pelo menos,
8 semanas; • 4ª dose para pessoas

Divulgação

RODOVIA SP-127
A instalação de guard rail (pro-
teção metálica) na marginal
da SP-127 (Rodovia Cornélio
Pires), a chamada marginal
Capuava, que dá acesso à
Capuava Indústria e Comér-
cio, no bairro Vila Nova, foi
solicitada por meio da indica-
ção 419/23, assinada pelo
vereador Pedro Kawai (PSDB)

e encaminhada ao Executivo
na manhã desta sexta-feira
(20). Os moradores informa-
ram ao vereador que já pre-
senciaram acidentes de car-
ro no local devido às valas na
marginal. “As fotos mostram
o perigo do local e é preciso
que o Executivo tome uma
providência”, disse Kawai.

Divulgação

PLANEJAMENTO DE AÇÕES
Diretor-presidente do Ca-
phiv (Centro de Apoio ao HIV/
Aids e Hepat i tes Vi ra is) ,
Paulo Soares, e a jornalista
Carolina Angelelli almoça-
ram juntos nesta semana
para p lane jare  as  ações
que real izarão juntos em
2023. A dupla de bons ami-

gos são parceiros há anos
e os trabalhos em conjunto
se intensificaram a partir de
2021. Carolina se afastou
por um breve período duran-
te a corrida eleitoral de 2022,
e agora eles estão animados
com tudo que virá de novida-
des para o futuro, juntos.

Realizado desde 1995, nos
meses de janeiro e fevereiro, em
todas as unidades do Sesc SP, o
Sesc Verão acontece até 12 de fe-
vereiro com diversas programa-
ções para todas as idades. Hoje,
21, a partir das 10h, as ativida-
des do projeto continuam com
Oficinas de Badminton, e a partir
das 14h, no Ginásio, com entra-
da gratuita, acontece uma pales-
tra com a grande representan-
te feminina da Almeida JJ, equi-
pe de Jiu Jitsu, Carina Santi.

Para o público infantil, tam-
bém hoje, 21, às 14h30, na Sala
de Expressão Corporal, o arte-
educador musical Christian Fe-
lix realiza a oficina “Brincadeira
Musical” na qual explora as infi-
nitas possibilidades de brincar. A
atividade é voltada para crianças
de 0 a 6 anos acompanhadas de
adulto de referência, com entre-
ga de senhas no local com 30 mi-
nutos de antecedência. Além dis-
so, às 16h, no Cena Criança, acon-
tece o espetáculo de circo “The

Bigosty Shows” que será realiza-
do na praça de forma gratuita.

Como parte da programação
da exposição “Coração na Aldeia,
pés no mundo”, domingo, 22, às
15h, na Área de Exposições, acon-
tece a oficina “Grafismos indígenas
e a recuperação cultural do povo
Mura” onde será possível experi-
enciar os grafismos corporais indí-
genas, com tintas de urucum e je-
nipapo, e assistir a apresentações
de conceituações da arte, da escri-
ta e das ações culturais/políticas
Mura. A atividade é gratuita com
retirada de senhas no local com
30 minutos de antecedência.

E aos domingos, sempre às
17h, a Sala Sesc de Cinema apre-
senta o melhor do cinema produzi-
do no mundo, filmes premiados
nos principais festivais. A entrada
é gratuita e o ingresso deve ser re-
tirado com 1h de antecedência.

Para saber mais informações
sobre as demais atividades do
mês de janeiro e do Sesc Verão,
acesse https://adobe.ly/3GEvSFQ.

Integrantes do recém-for-
mado Clube Poliglota Piracica-
ba se reúnem hoje, 21, na Esta-
ção da Paulista para, como su-
gere o nome do grupo, conver-
sas em diferentes idiomas. O
encontro, o segundo realizado
pelo clube, é gratuito para to-
dos os públicos, acontece às
16h30, no Armazém da Cultura
Maria Dirce Camargo, e tem
apoio da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

O Clube Poliglota Piracicaba
foi formado no final do ano pas-
sado e atualmente conta com cer-
ca de 60 membros, conta Artur de
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Estação da Paulista recebe o 2º Encontro Clube Poliglota
Almeida Jeronimo, um dos inte-
grantes. Como ele explica, o clube
funciona como um “facilitador”
para conversações em línguas es-
trangeiras, como o inglês, espa-
nhol, francês, alemão, entre outras.

“Começamos nos apresen-
tando igual em uma escola mes-
mo, falando o nome, de onde
somos, nossa profissão, quais
idiomas fala ou quais deseja fa-
lar. Após isto, nós, organizado-
res, faremos algumas dinâmicas
para facilitar a conversação, al-
guns joguinhos etc. Então divi-
diremos em ‘ilhas’, assim as pes-
soas podem escolher o idioma que
vão praticar”, destaca Jeronimo.
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Programação do projeto
segue no final de semana

A Estação da Paulista foi es-
colhida para abrir mais um even-
to do Clube por ser um espaço pú-
blico, de fácil acesso à população.
Atualmente, o espaço recebe obras
de restauro na fachada históri-
ca, em toda a área da Gare (anti-
ga garagem onde acontecia o em-
barque e desembarque do trem) e
nas salas do prédio principal.

Nessa semana, as obras na
Estação da Paulista foram visita-
das pelo prefeito Luciano Almeida
e uma comitiva do Poder Público.
Na ocasião, o chefe do Executivo
aprovou a andamento das melho-
rias no centenário equipamento
cultural e turístico da cidade. “É

um orgulho para a nossa gestão
poder resgatar a história de Pi-
racicaba e ajustar esta área para,
um dia, receber novas possibilida-
des, com estrutura bacana, impul-
sionar ainda mais a população a
vir e curtir este espaço”, disse Al-
meida, na última terça-feira (17).

SERVIÇO
2º Encontro Clube Poliglota
Piracicaba. Hoje, 21, às
16h30, no Armazém da Cultu-
ra Maria Dirce da Estação da
Paulista. Participação gratui-
ta. Livre. Na avenida Dr. Pau-
lo de Moraes, 1682, Paulista.
Informações: (19) 3436-0466.

com 18 anos ou mais com alto
grau de imunossupressão que to-
maram a 3ª dose há, pelo menos,
4 meses; • 4ª dose para pessoas
com 18 anos ou mais que tomaram
a 3ª dose há, pelo menos, 4 meses;
e • 5ª dose para pessoas com 18
anos ou mais com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a 4ª
dose há, pelo menos, 4 meses

Ainda há vagas de primeira
dose para todas as idades, a par-
tir dos 3 anos; segunda dose para
bebês de seis meses a dois anos
que tomaram a primeira dose da
Pfizer Baby até 30/12/22; segun-

da dose da Pfizer para quem to-
mou a primeira dose até 02/12 (12
a 17 anos) e até 31/12 (18 anos ou
mais); segunda dose da Corona-
vac para quem tomou a primeira
dose até 30/12; segunda dose de
Astrazeneca para quem tomou a
primeira até 02/12; terceira dose
para adolescentes; primeira dose
adicional Janssen para quem to-
mou a dose única até 25/11, se-
gunda dose adicional Janssen
para quem tomou a primeira adi-
cional até 14/10 e terceira adicio-
nal Janssen para quem tomou a
segunda adicional até 14/10.
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Serviços contra enchentes são
acompanhados por vereador

Borges acompanhou a limpeza de bocas-de-lobo, desobstrução
de galeria de Artemis e do Lago Azul e do córrego da estância

Divulgação
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Concluída a reforma do
Creas de Santa Teresinha

A Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads) concluiu a refor-
ma do prédio próprio do Centro
de Referência Especializado de
Assistência Social (Creas II), lo-
calizado na rua Antônio Cobra
Filho, 405, no loteamento Jardim
São Vicente II, distrito de Santa
Teresinha. Os atendimentos já são
feitos no local, das 8h às 17h, que
ficou mais apropriado e acolhedor.

A reforma contemplou a co-
bertura do prédio, com a troca
parcial do telhado, impermeabili-
zação de superfície, demolição de
revestimento em forro e paredes,
reparo em trincas e rachaduras e
pintura e reconstrução do muro.

O prédio é composto de aces-
so coberto, recepção, administra-
ção/coordenação, duas salas de
atendimento individual, uma
sala multiuso, espaço externo co-
berto, duas salas de atendimen-

to familiar, dois banheiros adap-
tados para pessoas com deficiên-
cia, um banheiro feminino e ou-
tro masculino, copa, área de ser-
viço coberta e área de circulação.

Para a secretária municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial, Euclidia Fioravante, a obra
foi necessária para garantir o bom
atendimento às crianças e adoles-
centes das famílias acompanhadas
pelo Creas e os funcionários.

O Creas II presta serviço es-
pecializado com a oferta de apoio,
orientação e acompanhamento a
famílias e indivíduos que se en-
contram em situação de violação
de direitos, na região norte de
abrangência dos Centros de Re-
ferência de Assistência Social
(Cras) Vila Sônia e Mário Dedi-
ni. Mensalmente, em torno de
110 famílias são atendidas na
unidade. Os telefones são 3413-
1707/3413-4135/3426-7853.

Durante toda a semana, o
vereador Josef Borges (Solida-
riedade) acompanhou os servi-
ços que solicitou com urgência
à Prefeitura e à concessionária
Mirante nos bairros Artemis,
Itaiçaba e Estância Lago Azul,
todos no distrito de Artemis.

Essas localidades tiveram
alagamentos devido às fortes
chuvas que atingiram o municí-
pio no último dia 13. Na região
de Artemis, o volume de chuva
chegou a aproximadamente 90
milímetros, conforme dados da
Defesa Civil de Piracicaba.

“Esse volume de água provo-
cou alagamentos nas ruas José
Ferreira Filho, Armando Fabret-
ti e Elvira Pereira Chinelatto, em
Artemis e Itaiçaba. No Lago Azul,
a enchente atingiu seis casas das
ruas José Bailarin e José Ramiro.
Em todas elas foi realizada lim-
peza das bocas-de-lobo. Na rua
José Ferreira Filho foi necessário
limpar uma galeria que estava
obstruída com lixo”, informou.

Na rua José Ferreira Filho, no
Itaiçaba, e na rua José Ramiro, no
Lago Azul, os poços de visitação da
rede de esgoto extravasaram, o que
provocou o lançamento de esgoto
nas lagoas desses dois bairros. Os
dois problemas foram solucionados
pela Mirante após solicitação de
urgência do vereador Josef Borges.

“Junto com os moradores, es-
tamos lutando pela limpeza dessas
duas lagoas e não podemos ter o
prejuízo ambiental do lançamento
do esgoto nelas, por isso a rapidez
na solução do problema foi impor-
tante”, afirmou o parlamentar.

Na manhã desta sexta-feira
(20), Josef Borges acompanhou os
trabalhos de desassoreamento do
córrego do Lago Azul. “Terra, mato
e lixo que desceram com a enxur-
rada bloquearam a passagem da
água, contribuindo para o extra-
vasamento e o alagamento das ca-
sas. Outro motivo da enchente foi
a água que veio pelo córrego do
Ceveiro, dos bairros Santana e San-
ta Olímpia. Lá, a Defesa Civil apu-
rou 115 milímetros de chuva. Por
isso, mesmo depois da chuva parar
no Lago Azul, a enchente conti-
nuou até a madrugada”, informou.

Para os próximos dias, ain-
da há previsão de continuidade
dos serviços de limpeza, princi-
palmente das bocas-de-lobo no
Lago Azul, em Artemis e em Itai-
çaba pela Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria).

MAIS SERVIÇOS - Outro
ponto afetado pelas chuvas que
está sendo acompanhado pelo
vereador é no Parque das Águas.
“Nesse bairro, como também no
Parque São Mateus, houve a
ocorrência de alagamentos em
diversas ruas, principalmente
na Benedicto do Amaral Kroll.
A limpeza dos bueiros desses
bairros entrou na programação
de urgência da Semozel e tam-
bém será executada”, disse.

Na última segunda-feira
(16), o vereador percorreu todas
as ruas do Parque das Águas e
do São Matheus para promover
o levantamento completo dos
pontos atingidos pelo alagamen-
to e também outros problemas
apontados pelos moradores,
como buracos nas ruas, bocas-
de-lobo obstruídas e mato alto
em áreas públicas e privadas.

“Tudo foi mapeado. Passei
em todas as ruas dos três bairros
e todos os problemas foram colo-
cados em um relatório que será
encaminhado à Semozel para a
adoção de providências. Algumas
são mais urgentes, como a deso-
bstrução das bocas-de-lobo e os
danos da calçada da área verde
da rua Benedicto do Amaral Kro-
ll”, comentou Josef Borges.

“Estão atuando na realização
dos serviços diversas equipes da
Prefeitura, que estão agindo em
sistema de força-tarefa determi-
nada pelo prefeito Luciano Almei-
da. Agradeço o empenho de to-
das as secretarias e autarquias,
como a Semozel, do secretário
Paulo Sérgio Ferreira da Silva, a
Secretaria de Governo, do secre-
tário Carlos Beltrame, a Secreta-
ria de Infraestrutura e Meio Am-
biente, do secretário Alex Salvaia,
o Serviço Municipal de Água e Es-
goto, do presidente Arthur Cos-
ta Santos, a Defesa Civil, do di-
retor Odair Melo, e a diretoria e
as equipes da Mirante”, concluiu.

GGGGGUARDAUARDAUARDAUARDAUARDA C C C C CIVILIVILIVILIVILIVIL

Pelotão Ambiental apreende
aves silvestres em gaiolas
Animais foram encaminhados para a Associação Mata
Ciliar, em Jundiaí; homem vai responder criminalmente

Equipe do Pelotão Ambiental
da Guarda Civil de Piracicaba, apre-
endeu quinta-feira, 19, seis aves sil-
vestres, que foram encontradas na
residência de L.V.V, 62 anos, na
rua Vitória Régia, 471, bairro Mon-
te Líbano. São quatro canarinhos
da terra, sendo três machos e uma
fêmea, e um casal de coleirinho
papa-capim, que se encontravam
presos ilegalmente em gaiolas.

Os guardas do Pelotão Ambi-
ental receberam uma denúncia, via
156, para averiguação de maus tra-
tos no local indicado, que não foi
constatado. Na casa havia 24 aves
no total, como periquitos australi-
anos, canários do reino e calopsi-
tas, que são aves exóticas que po-
dem ser comercializadas e não ti-
nham sinais de maus tratos. No
mesmo imóvel foram encontradas
as seis espécies de aves da fauna
silvestre, presas em gaiolas, o que
é considerado crime ambiental. V.
foi encaminhado à unidade da
Polícia Judiciária, onde foi elabo-
rado boletim de ocorrência. Ele vai
responder por crime ambiental.

Marianna Ricciardi Curi,
veterinária da Secretaria de In-
fraestrutura e Meio Ambiente
(Simap), que acompanhou a
operação, explicou que foi cons-
tatada uma série de irregulari-
dades que constam na Lei de Cri-
mes Ambientais. As aves silves-
tres estavam sem anilhas, que é o
documento de identificação da
ave e do criador, e se encontra-
vam muito ariscas e presas em
gaiolas pequenas, dando sinais
que comprovam a caça/captura
ilegal de animais silvestres.

A veterinária informou que as
aves foram encaminhadas para o
Cetas (Centro de Triagem e Reabi-
litação de Animais Silvestres - As-
sociação Mata Ciliar), em Jundiaí.
A Simap firmou um convênio e os
animais que precisam de atendi-
mento são enviados para lá, até que
seja construída uma unidade da
Mata Ciliar aqui em Piracicaba.

A ocorrência foi atendida
pela viatura 59 do Pelotão
Ambiental, com os guardas-
civis L.Fernando e Oseias. As aves estavam sem documento de identificação

Divulgação

CONSELHO ESTCONSELHO ESTCONSELHO ESTCONSELHO ESTCONSELHO ESTADUADUADUADUADUALALALALAL

Novo ano, novo Secretário de Estado, e já foi realizada a primeira
reunião do ano do Conselho Estadual de Turismo. Roberto de
Lucena comandou a primeira reunião, apresentou-se aos conse-
lheiros e se referiu às suas principais metas e projetos, tendo
sido bem acolhido por todos. Agora vem a fase de tomar pé da
situação e, o que é normal, remanejar a Secretaria para formar o
seu próprio "time". Fazemos votos de uma profícua gestão.

ITU PEDALANDOITU PEDALANDOITU PEDALANDOITU PEDALANDOITU PEDALANDO

Dia 19 de janeiro, a Prefeitura de Itu estará dando continuidade
ao seu programa: "Pedalando pelos Caminhos Ituanos". Com
saída da Prefeitura, o trajeto tem o 'Caminho do Varvito', segun-
do nos informa Raul Machado Carvalho, consagrado editor itua-
no. A distância a ser pedalada é de 10 km e o pessoal terá chance
de apreciar as curiosidades sobre a rocha Varvito, que contêm
evidências de uma extensa idade global, ocorrida há 280 mi-
lhões de anos, quando um enorme lençol de gelo cobriu a re-
gião sudeste da América do Sul. Visite o Parque do Varvito, em Itu.

CAFUNDÓCAFUNDÓCAFUNDÓCAFUNDÓCAFUNDÓ

Conselho Estadual de Turismo, janeiro de 2023

Comunidade Quilombola do Cafundó

Parque do Varvito, uma das melhores atrações turísticas de Itu

Topiaria, uma arte interessante

Conforto na natureza de Tapiraí

O Cafundó é uma das poucas comunidades remanescentes de
quilombo do país. Seus moradores são valorizados pelo domínio
da língua africana, o dialeto Cupópia, único no país. A comunidade
apresenta aos visitantes suas manifestações culturais na dança
do Jongo, no jogo da capoeira, no artesanato e na influência da
culinária afro em sua comida. No Cafundó o turista poderá conhe-
cer uma linda plantação de hortaliças e o pomar, todo cultivado
sem agrotóxicos, e conhecer oficinas que fazem a boneca abayo-
mi. Uma rica experiência para você, num local repleto de história e
cultura na cidade de Salto de Pirapora (SP), na região sorocabana.

EXEXEXEXEXCURSÃO À TCURSÃO À TCURSÃO À TCURSÃO À TCURSÃO À TAPIRAÍAPIRAÍAPIRAÍAPIRAÍAPIRAÍ

Aos apreciadores de excursões rodoviárias eis aqui uma suges-
tão para o Carnaval, de 18 a 21 de fevereiro. O destino é a exube-
rante natureza de Tapiraí, a 170 km da capital paulistana, em
meio à luxuriante Mata Atlântica. Numa das melhores pousadas
da região, no meio do verde, em chalés confortáveis, piscina,
sauna, lago, restaurante, terraço, com todas as refeições in-
cluídas. Haverá passeios inesquecíveis (11) 3063-2577.

ESTÂNCIA TURÍSTICESTÂNCIA TURÍSTICESTÂNCIA TURÍSTICESTÂNCIA TURÍSTICESTÂNCIA TURÍSTICA DE BAA DE BAA DE BAA DE BAA DE BATTTTTAAAAATTTTTAISAISAISAISAIS

A cidade de Batatais, é uma Estância Turística oficial, pouco adi-
ante de Ribeirão Preto, e faz parte do que chamamos o "Roteiro
de Portinari". Na principal praça de Batatais, onde também está
a Igreja Matriz, encontramos um bonito e agradável jardim. A
diferença de outras praças é que essa contém diversas escultu-
ras em plantas, arte que é conhecida como 'Topiaria'. Inicialmen-
te as obras eram modeladas por Jorge Sandrin artista plástico
que, quando faltou, o jardim passou a ser tratado por Paulo
Bérgamo, artista plástico contratado da própria prefeitura. Todo
o jardim tem as características de jardim francês, por sua vez
associado ao passado da monarquia francesa. O jardim, com
plantas esculpidas, representava o controle do monarca, inclu-
sive, sobre a natureza. Por tudo isso, você deve incluir Batatais
na relação das cidades que você precisa visitar e admirar.
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XV X PONTE = RIVALIDADE

João Luis de Almeida,
Bacharel em Administração,

corredor e quinzista sofredor

João Luis de Almeida

Bom dia caros leitores!
O mês de janeiro vai pas-

sando rapidamente, nem pare-
ce que até outro dia estávamos
em 2022, outro ano.

Na mitologia romana, Ja-
nus (daí o nome janeiro) é co-
nhecido como o deus de duas
faces, ou dos começos e fins,
das transições, das mudanças!

A relação com o momento
do ano em que se pode decidir
em começar de novo, recomeçar
de um ponto diferente com no-
vas perspectivas é evidente que
se encontra com janeiro.

O recomeço do XV se deu
na semana passada, uma bela
vitória sobre o Noroeste de Bau-
ru lá na "Cidade sem limites"

pelo placar de 3x1, foi uma bela
apresentação, que deixou a to-
dos esperançosos por um ano
completamente diferente do que
passou, principalmente em rela-
ção ao primeiro semestre, para
nós quinzistas frustrante!

O empate na quarta-feira, em
casa contra o E. C. Taubaté, ape-
sar da perda de dois pontos, não
foi de todo um mal resultado. Afi-
nal a equipe do "Burro da Cen-
tral" é um time tinhoso, "catim-
beiro", com jogadores rodados e
qualificados. Alguns com passa-
gens pelo próprio Nhô Quim, in-
clusive o técnico Roberto Cavalo,
que, se pegou um time com pro-
blemas profundos aqui na "Noi-
va da Colina" no paulista passa-
do, dessa vez assumiu uma equi-
pe que ele pode trabalhar desde o
começo e dar a sua cara a ela.

E se janeiro é a ponte entre
velho e o novo, nesse dia 21 de
janeiro, data que marca o nasci-
mento do inventor e padre brasi-
leiro Roberto Landell de Moura,
aquele que por uma incompetên-
cia do governo tupiniquim, per-
deu a chance de ser chancelados
como o inventor do rádio, bem
antes do italiano Guglielmo Mar-
coni, nós da equipe esportiva da

Difusora AM (PRD-6), estaremos
transmitindo um dos jogos mais
tradicionais e de maior rivalida-
de do interior, XV e Ponte Preta!

A história entre o Nhô Quim
e a macaca é quase centenária, co-
meçou no longínquo oito de julho
de 1923, partida oficial pelo cam-
peonato do interior e para triste-
za dos campineiros foi um duro
resultado, 5x2. Pereira, na época
avante quinzista, era veterano
junto a Chico Pousa da conquista
do 1° título do alvinegro em 1914,
nesse jogo contra a Ponte mar-
cou nada menos que quatro gols,
o quinto foi assinalado por Mar-
tinho. Curiosidade é que Môna-
co, que se destacaria como um dos
maiores zagueiros da história
quinzista, aqui em início de car-
reira, jogava de ponta-direita.

Porém, o pior estava por
vir, menos de um ano depois,
em 24 de junho de 1924, XV e
Ponte se enfrentavam nova-
mente, dessa vez o alvinegro foi
implacável, com gols de Mar-
condes (3), Pereira (3) e Mazzo-
neto (2) o Nhô Quim venceu por
8x1, a maior vitória em con-
fronto entre os dois rivais até
hoje. Bino, que anos depois, em
1931, seria campeão paulista de-

fendendo o São Paulo F. C., fez
o gol de honra dos campineiros.

Sim, o XV também já foi gole-
ado pela Ponte, em outubro de
1926 sofremos nossa maior derro-
ta, um 7x4, que se não vingou
completamente, amenizou o gosto
amargo daquele jogo de 1924.

Mas o XV tem uma fama de
mal visitante e a derrota que mais
incomoda os torcedores da maca-
ca, sem dúvidas foi a inauguração
do estádio Moisés Lucarelli em 12
de setembro de 1948, XV e Ponte
disputavam o campeonato de aces-
so daquele ano e no primeiro jogo
em seu novo estádio a macaca teve
o dissabor de levar um sonoro 3x0,
com o meia direita Sato inaugu-
rando as redes do Majestoso.

Para piorar, o XV conquis-
tou a vitória jogando com um jo-
gador a menos, já que Cardoso foi
expulso no 2° tempo e, além disso,
a Ponte teve pênaltis perdidos pe-
los jogadores Gaiola e Gaspar!

Apesar das vitórias citadas,
o cartel entre as duas equipes é
equilibradíssimo, com 123 parti-
das disputadas a Ponte tem 45
vitórias, o XV tem 44 e empata-
ram 34, portanto será com certe-
za mais uma jornada emocionan-
te nessa rivalidade histórica.

QUEM SABE

FAZ AO VIVO

Pablo Oliveira Franco é
formado em Psicologia,

com especialidade no trabalho
com os esportes

Pablo Franco

Fala meu psicolindo!
Lendo esse título você com

certeza pensaram, mas o que
será que ele quer com ele? É por-
que nessa quarta feira será mi-
nha última participação ao vivo
no programa passe de letra.

Parando pra fazer uma pe-
quena retrospectiva me lembro de
muito bem do dia que participei a
primeira vez do programa. O ner-
vosismo tomou conta de mim,
aquele famoso medo de falar al-
guma besteira ao vivo. Aquele mês

de novembro de 2021 foi bem
marcante pra mim, porque pela
primeira vez eu teria minha voz
ouvida de maneira recorrente.
Depois desse convite fui convida-
do a participar dessa página da
tribuna falando um pouco sobre
essa área que eu amo tanto.

E nesses momentos eu apren-
di que realmente o bordão do
Faustão tava mais que correto:
QUEM SABE FAZ AO VIVO. Par-
ticipar do programa me fez ver
que devemos e muito VALORI-
ZAR quem tem jogo de cintura de
participar de um programa ao
vivo. Fica aqui minha gratidão à
equipe passe de letra e dizer que
só estou saindo porque recebi
uma proposta melhor para me
mudar lá para o sul do Brasil.

Meu muito obrigado pela
atenção nas minhas participações
e digo que continuarei por aqui
escrevendo minhas colunas. De
alma e coração PASSE DE LETRA.

LOOKS MULHERES COM MAIS DE 50 ANOS
 Lucas Bendassoli

Lucas Bendassoli é estilista
formado na Faculdade Federal
do Ceará, e gestor na empresa

Designer Arte e Moda

dir e danificar o seu corpo para
viver sem preocupar-se com as
aparências. A moda não deve sem
limitar as pessoas e sim valorizar
a nossa autoestima e enquadran-
do o que vai vestir bem para a
nossa idade e o seu biótipo!

Mantenha o equilíbrio das
peças como minissaias, shorts
curtos demais vão desvalorizar
seu corpo passando uma imagem
de desconforto e ridiculizar sua
imagem use de acordo sem acon-
tecer isso! Saias curtas até o meio
da coxa e shorts quinze centíme-
tros abaixo do grande quadril!

Variações de Pink e Rosa
continuam em alta, sendo o la-
vanda a cor eleita para o verão
2023 feminina e elegante. Os tons

terrosos e o marrom se mantêm
tanto na sua cor mais intensa,
quanto na tonalidade mais cla-
ra, mais próxima do caramelo,
além do nude ou o preto que per-
mitem harmonização no look
com tons terrosos é uma peça de
destaque das cores intensas.

Vestidos, blusas saias de la-
íse, próprio para o alto verão com
fibras de algodão vai passar
mensagem de romantismo e de-
licadeza! O linho desde há déca-
das e séculos passado vão per-
manecer presente nos ternos de
varão como nos vestidos, calças,
blusas e saias entre outras pe-
ças. Elegância e versatilidade
para todas as idades e tribos!

A alfaiataria com segmen-

to monocromática para as mu-
lheres com mais de cinquenta
anos vai proporcionar um gla-
mour a mais conjuntos de cal-
ça e blazer em linho o conjun-
to todo da mesma cor com om-
bros estruturados e lapela bem
desenhada em tons vibrantes
ou neutros é uma dica!

Aposte nas saias mídi, ca-
misas com botões bem elabora-
dos, coletes e calça social de cin-
tura alta é uma boa versão. E
para as melhores e mais despo-
jadas que sabem equilibrar as
peças os vestidos de trama com
paetês e acessórios de acordo
com a peça sem exageros é uma
das tendências para o verão 2023
naquelas ocasiões especiais!

A moda é um reflexo de com-
portamento diário do nosso esti-
lo de viver e vamos adequando
de acordo com o biótipo e o que
vai valorizar nosso tipo sem agre-

NOBRE ARTE

Marlon Pedroso é proprietário
da academia de boxe

“TOP BOXE”, e professor
técnico da nobre arte

 Marlon Pedroso

O Jovem Atleta Piracicabano
Felipe Yohan de apenas doze anos,
filho do seu treinador e ex-boxe-
ador Marlon Pedroso, tem sérios
compromissos com a nobre arte
esse ano. Treinando duro há nove
anos o garoto Felipe, que vem de
família de boxeadores herdando
a quarta geração de boxeadores
na família, teve como compromis-
so na última quinta feira na cida-
de de Rio Claro um Sparring duro
na MMBoxe Macedo, trocando
experiências com  o boxeador de
treze anos Thiago "Lagoinha" e seu
parceiro de  treino Kelvin "Kappe"
de quatorze anos,  ambos pros-
pectos no boxe brasileiro.

 E neste sábado dia 21 de ja-

neiro a partir das 12h00min h
começa a 8°rodada da Forja de
campeões " Éder Jofre" 2023
onde Felipinho como é chama-
do, tem mais um compromisso.
Dessa vez é um Sparring em um
dos maiores clubes de São Paulo
o Esporte Clube Pinheiros, bus-
cando experiências e ritmo de
luta em um Sparring aberto ao
público com o Atleta Enzo Gabri-
el de apenas treze anos atleta da
tão conhecida equipe "Gibi Espor-
te Educação"  da cidade de Ta-
buão da Serra- SP (Prof. Gibi).

  O evento é chancelado pelo
Conselho Nacional de Boxe ( CNB
) dirigido pela presidente Geyza
Caryny . Temos como planejamen-
to esses intercâmbios encaixando
lutas de exibição e Sparrings , em
academias e vários eventos pelo
Brasil , buscando ritmo de luta e
experiência para o Felipe . Tendo
em vista que em junho desse ano
Felipe completará 13 anos aonde
vamos dar início ao certame dos
torneios infantis oficiais da Fede-
ração de Boxe do Estado de São
Paulo ( FEBESP) da presidente Ci-
dinha de Oliveira, entidade essa
que somos filiados. O intuito do
planejamento é ganhar visibilida-
de e chamar a atenção da comis-

são técnica de nossa Confedera-
ção Brasileira de Boxe (CBB).

 Seu desempenho em nossas
viagens pode proporcionar um
grande salto na carreira de Feli-
pinho, estamos trabalhando para
que seja positivo a ponto de al-
cançarmos os nossos objetivos.
Os treinadores academia top
Boxe Team Evolucion Marlon pe-
droso e Marcos Costa o "Marko-
la", é trabalhar duro na humil-
dade dedicação e profissionalis-
mo focando disputar vagas nas

categorias de base de nossa sele-
ção brasileira de Boxe no futuro.

Com data ainda não defini-
da temos também pela frente o
último desafio dessa etapa que
será na Cidade de Santos no
"RING STAR BOXING CLUB" no
mês de Fevereiro ou começo de
Março e para cumprir todas es-
sas metas em nosso planejamen-
to contamos sempre com o apoio
de todos vocês leitores do jornal A
Tribuna Piracicabana e todos
amantes da coluna Passe de Letra!

FELIPE YOHA
Academia Top Boxe
Evolution Piracicaba

ENZO GABRIEL
Gibi Esportes Educação

Tabuão da Serra

APOIO: Passe de Letra-Mike Mel de Tchay atacado e varejo-
Rosiley Seguros-Kamimaki sushi delivery-M33 Sports -Vazta
moda estilo-Pizzaria Ruth.

X

CHARGE

Ilustração de Luis Marangoni
chargista oficial do XV de Piracicaba



A11
A Tribuna Piracicabana
Sábado, 21 de janeiro de 2023

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção -ma io res  i n f o rmações
19998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal

e Estudantes de
Contabilidade curri-

culum para
RHPIRACICABA@

HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)
9.8406-3682.

IPEFE - INSTITUTO DE EDUCAÇÃO
FÍSICA E ESPORTE

CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA
GERAL ORDINÁRIA

O IPEFE - INSTITUTO DE EDUCAÇÃO FÍSICA E ES-
PORTE, CNPJ: 05.153.293/0001-60 nos termos dos ar-
tigos 48, 54 e 108 do estatuto social vigente, e por meio
de seu Diretor Presidente, vem por meio do presente
edital, convocar todos os seus associados, que estejam
em pleno gozo de seus direitos sociais, a se reunirem,
em Assembleia Geral Ordinária, no dia 29/01/2023
às 15:00 horas, presencialmente no endereço localiza-
do à Rua Prof. Odilon Nogueira, 113 - Jaraguá - Cidade
de Piracicaba - SP e ou virtualmente via aplicativo ele-
trônico Google Meet, conforme previsto no artigo 12 da
Lei 14.010/2020 de 10 de Junho de 2020 e no artigo 55
paragrafo primeiro do presente Estatuto, a fim de deli-
berarem sobre a seguinte ordem do dia:

2. Apreciar, discutir e votar pela aprovação ou não da
Prestação de Contas da Diretoria, instrumentalizada no
Balanço Patrimonial e nas demais Demonstrações Con-
tábeis e Financeiras, referentes ao exercício findo, acom-
panhados de parecer do Conselho Fiscal;
3. Apreciar, discutir e votar a Proposta Orçamentária e o
Plano de Ação das Atividades Sociais referentes ao exer-
cício seguinte, elaborados pela Diretoria Executiva,
acompanhados de parecer do Conselho Fiscal;
4. Apreciar, discutir e votar o Relatório de Atividades
Sociais do exercício findo, elaborado pela Diretoria.
5. Eleição para a Diretoria Executiva, Conselho Fiscal.

Piracicaba, 18 de janeiro de 2023.

Rodrigo Alexandre Weber
Diretor Presidente

IPEFE - INSTITUTO DE EDUCAÇÃO
FÍSICA E ESPORTE

CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA
GERAL EXTRAORDINÁRIA

O IPEFE - INSTITUTO DE EDUCAÇÃO FÍSICA E ES-
PORTE, CNPJ: 05.153.293/0001-60 nos termos dos ar-
tigos 48, 54 e 108 do estatuto social vigente, e por meio
de seu Diretor Presidente, vem por meio do presente
edital, convocar todos os seus associados, que estejam
em pleno gozo de seus direitos sociais, a se reunirem,
em Assembleia Geral Extraordinária, no dia 29/01/
2023 às 14:00 horas, presencialmente no endereço lo-
calizado à Rua Prof. Odilon Nogueira, 113 - Jaraguá -
Cidade de Piracicaba - SP e ou virtualmente via aplicati-
vo eletrônico Google Meet, conforme previsto no artigo
12 da Lei 14.010/2020 de 10 de Junho de 2020 e no
artigo 55 paragrafo primeiro do presente Estatuto, a fim
de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

1. Deliberar e decidir sobre a mudança do objeto e so-
bre a reforma do estatuto social;

A primeira convocação deverá ocorrer as 14:00h e o
quórum para as deliberações será de maioria abso-
luta (50% + 1) dos associados em pleno gozo de seus
direitos estatutários, sendo que, meia hora depois,
às 14:30h, nos termos do artigo 50 do Estatuto em
vigor da entidade, será feita a segunda convocação,
com o quórum mínimo de 1/3 (um terço) dos associ-
ados e voto concorde de 2/3 (dois terços) dos pre-
sentes para a reforma do estatuto social.

Piracicaba, 18 de janeiro de 2023.

Rodrigo Alexandre Weber
Diretor PresidenteIGREJA EM COMUNICAÇÃO é editada pela
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IGREJA EM COMUNICAÇÃO

A importância do diálogo,
segundo a encíclica Fratelli Tutti

Papa Francisco em sua en-
cíclica Fratelli Tutti afirma que
para "nos encontrarmos e aju-
darmos mutuamente, precisa-
mos dialogar. Não é necessário
dizer para que serve o diálogo;
é suficiente pensar como seria
o mundo sem o diálogo pacien-
te de tantas pessoas generosas,
que mantiveram unidas famí-
lias e comunidades. O diálogo
perseverante e corajoso não é
noticiado como as desavenças
e os conflitos; contudo, de for-
ma discreta, mas além do que
podemos notar, ajuda o mun-
do a viver melhor" (n° 198).
Diálogo abre portas para todas
as categorias de pessoas.

A encíclica esclarece que um
país cresce quando dialogam de
modo construtivo suas diversas
riquezas culturais: a cultura po-
pular, a cultura universitária, a
cultura juvenil, a cultura artís-
tica e tecnológica, a cultura eco-
nômica e familiar, e a cultura
dos meios de comunicação" (n°
199). O Papa continua: "Muitas
vezes confunde-se o diálogo com
algo muito diferente: uma tro-
ca de opiniões exaltadas nas re-
des sociais, muitas vezes causa-
da por uma informação da mí-
dia nem sempre confiável. Não
passam de monólogos que avan-
çam em paralelo, talvez cha-
mando a atenção dos outros
pelo tom agressivo" (n° 200).

O Papa argentino alerta que
a "massiva difusão de fatos e rei-
vindicações nas mídias de comu-
nicação, na realidade, acaba
muitas vezes por obstruir as pos-
sibilidades do diálogo, pois per-
mite a cada um manter intactas
e imutáveis as próprias ideias,
interesses e opções, justificando-
se com os erros alheios. Predo-
mina o costume de difamar ra-
pidamente o adversário, com
adjetivos humilhantes, em vez de
promover um diálogo aberto e
respeitoso, no qual se procure
alcançar uma síntese capaz de
ir além. O pior é que essa lin-
guagem [...] generalizou-se de
tal maneira que é usada diaria-
mente por todos" (n° 201).

O Papa é enfático em dizer
que a "ausência de diálogo sig-
nifica que ninguém, nos dife-

rentes setores, está preocupa-
do com o bem comum, mas sim
em obter as vantagens que o
poder proporciona ou, na me-
lhor das hipóteses, em impor
seu próprio modo de pensar.
Assim, o diálogo será reduzido
a meras negociações visando a
obtenção de poder e de maio-
res vantagens possíveis, sem
uma busca conjunta capaz de
gerar o bem comum" (n° 202).
"O diálogo social autêntico in-
clui a capacidade de respeitar o
ponto de vista do outro, admi-
tindo a possibilidade de que
nele contenha convicções ou in-
teresses legítimos" (n° 203).

A encíclica defende o debate
público, pois o "debate público,
se verdadeiramente der espaço a
todos e não manipular nem ocul-
tar informações, é um estímulo
constante que permite alcancar
de forma mais adequada a ver-
dade ou, pelo menos, exprimi-la
melhor. Impede que os vários
setores se instalem, cômodos e
autossuficientes, na sua manei-
ra de ver as coisas e nos seus
interesses limitados. Pensemos
que as diferenças são criativas,
criam tensão e, na resolução de
uma tensão, está o progresso
da humanidade', citação do
Papa extraída do filme sobre ele
de Wim Wenders" (n° 203).

Papa Francisco diz que em
"uma sociedade pluralista, o di-
álogo é o caminho mais adequa-
do para reconhecer o que sem-
pre deve ser afirmado e respeita-
do e que vai além do consenso
ocasional. Falamos de um diálo-
go que precisa ser enriquecido e
esclarecido por razões, argumen-
tos racionais, perspectivas vari-
adas, contribuições de diversos
conhecimentos e pontos de vista
[...]. Aceitar que há alguns valo-
res permanentes, embora nem
sempre seja fácil reconhecê-los,
confere solidez e estabilidade a
uma ética social" (n° 211). As ver-
dades fundamentais devem sem-
pre ser assumidas e defendidas.

REFERÊNCIA
FRANCISCO, Papa. Fratelli
Tutti. Carta encíclica sobre a
fraternidade e a amizade so-
cial. São Paulo: Paulus, 2020.

IGREJA EM NOTÍCIAS
CARTA PASTORAL - Em
preparação ao jubileu de 80
anos da Diocese de Piracicaba,
que será comemorado em 2024,
e por ocasião do Ano Missio-
nário Diocesano de 2023, o bis-
po Dom Devair Araújo da Fon-
seca publicou na última sema-
na sua segunda Carta Pastoral
para os fiéis diocesanos. O do-
cumento está disponível nos
sites www.diocesedepiracicaba.
org.br e www.emfoco.org.br.

TEOLOGIA I - O Curso de Teo-
logia da Diocese de Piracicaba
está com inscrições abertas para
o ano letivo de 2023. Os interes-
sados podem fazer a inscrição até

25 de fevereiro em qualquer pa-
róquia da Diocese de Piracicaba,
na Cúria Diocesana (Avenida
Independência, 1.146 - Bairro
Alto, em Piracicaba), ou on-
line,  neste l ink:  https://
forms.gle/NisSru3eGDQvQFN26.

TEOLOGIA II - O investimen-
to é de R$ 75 para matrícula e
oito parcelas mensais, também
no valor de R$ 75, a serem pagas
nos meses de março, abril, maio
e junho (1º semestre); e agosto,
setembro, outubro e novembro
(2º semestre). As aulas terão iní-
cio no dia 1º de março, às 19h30,
e ocorrerão sempre às quartas-
feiras, das 19h20 às 22h10.

Pe. Antônio Carlos D'Elboux, pároco da Paróquia
Imaculado Coração de Maria, em Rio Claro

SRA. MARIA HOLANDIR PIRES
DA SILVA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 70 anos, filha
dos finados Sr. Abilio Pires de
Araujo e da Sra. Francisca Diva
da Conceição, era viúva do Sr.
Raimundo Lopes da Silva; dei-
xa os filhos: Rubia Katia Pires
da Silva; Luiz Carlos Pires da
Silva; Francisco Claudio Pires
da Silva; Benubia Pires da Silva
e Nubia Pires da Silva. Deixa
genros, nora, netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

RAFAEL GUERREIRO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 32
anos, filho do Sr. Paulo Jose de
Almeida e da Sra. Ana Paula
Everaldo; deixa as irmãs: Gabri-
ele Guerreiro Castueira, casa-
da com o Sr. Thiago de Moraes
Castueira e Ana Clara Everaldo
de Almeida. Deixa demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 14h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “04”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. ROBERTO APARECIDO
BEZERRA faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 60
anos de idade e era casado
com a Sra. El is Fernanda
Lima. Era filho do Sr. José Fe-
liciano Bezerra e da Sra. Hild-
da Maria Bezerra. Deixa a fi-
lha: Camila Roberta Bezerra,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 17:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Premium
do Cemiterio Parque da Res-
surreição seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA HELENA TEIXEIRA
PALLU faleceu anteontem na
cidade de São Pedro aos 76
anos de idade e era viúva do
Sr.Rubens Sebastião Pallu
.Era filha dos finados Sr.José
Queiroz Teixeira e da Sra. Mari-
na Gomes Teixeira .Deixa os fi-
lhos :Alexandre Teixeira Pallu
casado com Valdirene Gomes
Pallu e Patricia Teixeira Pallu
.Deixa netos e demais paren-
tes. O seu sepultamento deu se
ontem ás 09:30 h no Cemitério
Municipal de São Pedro onde
foi inumada em jazigo da famí-
lia.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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ASSOCIAÇÃO ORQUESTRA PIRACICABANA
DE VIOLA CAIPIRA

CNPJ - 14.024.676/0001-20

Assembléia Geral Ordinária

Pela presente ficam os associados convocados para a
Assembléia Geral Ordinária da Associação Orquestra
Piracicabana de Viola Caipira, a ser realizada no dia
26/01/2023, à rua Santo Antonio nº 502 - centro - Piracicaba/SP, 
às 19hs30, em primeira convocação e as 20hs00 em segunda,
a fim de liberarem sobre as seguintes matérias 
1- Eleição da Diretoria e Conselho Fiscal, conforme estatuto em vigor.
2- Prestação de Contas
Não sendo atingido o quorum necessário em primeira convoca-
ção, a referida Assembléia Geral , será realizada, no mesmo
local e dia mencionado, em 2a. convocação, às 20hs00, com
qualquer número de presentes, sem mais avisos. Em caso de
ausências, torna-se obrigatório a aceitação do que for delibera-
do em assembléia , com tácita concordância.

Piracicaba. 20 de janeiro de 2023

Jorge Cesar de Vargas Neto
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Centro Municipal de Pediatria
é oficialmente inaugurado
Mais uma novidade no setor de saúde trazida pelo prefeito Dr. Alcides

IIIIINICIANICIANICIANICIANICIATIVTIVTIVTIVTIVAAAAA

Cidade realiza projeto-piloto
sobre Turismo Industrial

A Secretaria de Cultura e
Turismo realizou em dezembro
o projeto-piloto de Turismo In-
dustrial. Inicialmente, a ação
conta com a participação de qua-
tro empresas do setyor de brin-
quedos: Orange Toys, Milk Brin-
quedos, Samba Toys e Usual
Brinquedos. A iniciativa será ofi-
cializada no primeiro trimestre
de 2023 e conta com a parceria

O Centro Municipal de Pedi-
atria “Murilo Crozatti” foi oficial-
mente inaugurado na última sex-
ta-feira (20), em Laranjal Paulis-
ta. O evento começou por volta das
11h e contou com a presença do
prefeito Dr. Alcides Alcides de
Moura Campos Junior, da primei-
ra-dama, presidente do Fundo
Social Dra. Maria Lúcia Zugliani
de Moura Campos, do vice-prefei-
to Carlos Alberto Rugolo, do pre-
sidente da Câmara Municipal, Ri-
cardo Tadeu Granzotto, da secre-
tária de Saúde, Marlene Gazona-
to, além de outras autoridades.
Apesar da formalidade, o atendi-
mento às crianças já vem aconte-
cendo desde a última segunda (16).

O serviço é destinado para
crianças com até 12 anos incom-
pletos (11 anos, 11 meses e 29
dias), e a equipe de serviço é com-
posta por pediatra, corpo de en-
fermagem, recepcionista e equi-
pe de manutenção e limpeza.

Divulgação

Quatro empresas do setor de brinquedos participaram da iniciativa

da Associação Comercial e Em-
presarial (ACE) de Laranjal Pau-
lista, convidados de várias ins-
tituições, como SEBRAE, SENAC,
AMITESP e de representantes da
sociedade civil organizada. O agen-
damento será realizado através da
Secretaria de Cultura e Turismo
e as novas datas serão divulga-
das por meio do site oficial da
Prefeitura de Laranjal Paulista.

A Prefeitura de Laranjal Pau-
lista, por meio da Secretaria de Ju-
ventude, Esporte e Lazer, realiza,
neste sábado (21), a 35ª Corrida de
São Sebastião do Distrito de Laras.
A competição iniciará às 8h e as
inscrições serão feitas no local da
prova, Largo São Sebastião. Ao

O Fundo Social de Solidari-
edade de Laranjal Paulista está
com vagas abertas para o curso
gratuito de crochê. O curso terá
duração de um mês e as aulas
começarão no dia 8 de fevereiro,
toda quarta-feira, das 14h às

DDDDDISTRITOISTRITOISTRITOISTRITOISTRITO     DEDEDEDEDE L L L L LARASARASARASARASARAS

35ª Corrida de São Sebastião
acontece neste sábado, dia 21

todo, sete categorias estarão em
disputada, tanto no masculino
quanto no feminino, para atletas a
partir dos 5 anos. Os três vencedo-
res de cada categoria ganharão tro-
féus. Todos os participantes rece-
berão medalhas. Mais informações
pelo telefone: (15) 3283-1275.

CCCCCAPAPAPAPAPAAAAACITCITCITCITCITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Fundo Social oferece
curso gratuito de crochê

16h. As vagas são limitadas e
para participar é preciso compa-
recer à sede do Fundo Social, que
fica na Rua Hélio Rodrigues Pi-
res, 54, Vila Campacci. Mais in-
formações podem ser obtidas
pelo telefone (15) 3283-6256.

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Servidores públicos terão reajuste de 10% nos salários
O salário dos servidores

públicos de Laranjal Paulista
terá um novo reajuste em 2023.
O projeto de lei, de autoria do
Poder Executivo, foi aprovado
nesta quinta-feira (19), em ses-
são extraordinária, realizada
na Câmara Municipal, por vo-
tação unânime. O aumento
será de 10%, para todos os fun-
cionários. O valor é quase o

dobro da correção inflacioná-
ria anual, que ficou em 5,79%.

O prefeito Dr. Alcides de Mou-
ra Campos Junior lembrou que ao
longo de seu mandato o reajuste
total acumulado chega a 41,64%.

Além disso, o cartão alimen-
tação também foi reajustado em
15%, três vezes mais que a infla-
ção do período, passando agora
para R$ 575. Quando Dr. Alcides

assumiu a prefeitura, esse benefí-
cio era de apenas R$ 160. O total
de acrescimento em sete anos che-
ga a 259%. “Vocês se lembram bem,
da nossa primeira campanha, do
nosso primeiro plano de governo,
quando assumimos o compromis-
so de valorização do funcionalis-
mo. Chegamos agora, ao terceiro
ano do nosso segundo mandato,
com a sensação de dever cumpri-

do, seja nos salários, nos benefíci-
os, em projetos que ofereceram ga-
rantias por mérito, desempenho e
para ascensão de carreira no ser-
viço público. Ainda há muito a
avançar, é claro. E nossa meta é
avançar sempre! Nossa gratidão
aos homens e mulheres que dedi-
cam sua vida a construir e zelar da
nossa cidade e parabéns por mais
essa justa conquista”, finalizou.

Divulgação

Apesar da formalidade, o atendimento às crianças já
vem acontecendo desde a última segunda-feira (16)

Caso o paciente necessite conti-
nuar o tratamento, ele será enca-
minhado para o Posto de Saúde
mais próximo de sua residência.

Para o atendimento médico, é
preciso que o responsável leve a cri-
ança até a unidade que está locali-
zada na Rua São Vicente de Paulo,
142 (em frente ao estacionamento
do Supermercado DIA) e apresen-
te os documentos pessoais, além do
Cartão SUS. O Centro Municipal de
Pediatria está aberto de segunda a
sexta-feira, das 7h às 19h.

Dr. Alcides lembrou que a cri-
ação do Centro Municipal de Pe-
diatria foi uma reivindicação de
mães, pais e familiares. “Nosso pla-
no de governo foi elaborado a par-
tir da conversa com as pessoas.
Sabemos que a saúde de nossas
crianças é absoluta prioridade e
esse equipamento público dará
mais tranquilidade às famílias com
atendimento de excelência no se-
tor de pediatria”, lembrou o pre-

feito: “Laranjal Paulista tem uma
das melhores estruturas de saúde
pública do país, comprovada pe-

los indicadores, pela gama de ser-
viços públicos oferecidos e a am-
pla aprovação da população”.



Oi Futuro e o Estúdio Toca do
Bandido iniciaram mais uma fase
do Aceleração LabSonica2.:.0 Toca
do Bandido, como lançamento dos
6 primeiros singles dos finalistas
do edital nas plataformas de stre-
aming. Nesta segunda edição, ini-
ciada em 2022, o edital recebeu
mais de 500 inscrições, vindas de
22 estados do país. Apenas 6
finalistas,dos 20 pré-selecionados,
mergulharam nas várias etapas de
desenvolvimento de carreira pro-
postas pelo projeto: de mentorias e
capacitação em empreendedoris-
mo, até a produção de um EP e Live
Sessions, produtos que começam a
ser lançados pelo Selo Toca Discos
(do Estúdio Toca do Bandido),
com distribuição da Altafonte.

Diversidade e inclusão foram
critérios importantes na seleção
definida por Constança Scofield e
Felipe Rodarte, produtores e ges-
tores da Toca do Bandido e do selo
Toca Discos, em conjunto com o Oi
Futuro. Cada finalista do Acelera-

ção LabSonica 2.:.0 Toca do Ban-
dido gravou uma performance ao
vivo no estúdio LabSonica do Oi
Futuro, gerando 6 singles que ga-
nham as plataformas de streaming
no próximo dia 20,simultaneamen-
te. Os artistas são: Felipe S, John
Bianchi, IO Y TE, Soul de Brasilei-
ro, Yas Werneck e Viviane Pitaya.

Nas próximas etapas do Ace-
leração LabSonica 2.:.0 Toca do
Bandido serão lançados um EP
com os registros da Live Session
(dia 27/01) e 12 singles gravados
no estúdio Toca do Bandido, a
partir de fevereiro (2 por artista).
O projeto Aceleração LabSoni-
ca2.:.0 Toca do Bandido tem pa-
trocínio do Governo do Estado do
Rio de Janeiro, Secretaria de Es-
tado de Cultura e Economia Cri-
ativa, Lei Estadual de Incentivo
à Cultura, patrocínio da Oi, com
apoio cultural do Oi Futuro e re-
alização da Toca do Bandido.

FELIPES - “JACARÉ NA
PRAIA DE ITACARÉ” - Na-

tural de Recife, vocalista da ban-
da Mombojó com dois discos so-
los já lançados, para Felipe S par-
ticipar do edital é a realização de
umsonho. “Quando comecei a
carreira, todo ano levava para o
Festival Abril pro Rock uma
demo da minha banda e entre-
gava para o Tom Capone, pro-
dutor e criador do estúdio Toca
do Bandido. Pensava ‘quem sabe
um dia eu vou lá gravar’, e ago-
ra, vinte anos depois, estou
aqui”.  Ouça: https://links.
altafonte.com/FELIPE_JACARE

JOHN BIANCHI - “MIL
VERSÕES’ - O cantor, composi-
tor e multi-instrumentista carioca
John Bianchi, que lançou um EP
autoral em 2019, classifica o seu
som como um mix de pop, rock,
alternativo e indie, com um pouco
de cada coisa. “O LabSonica deu
essa oportunidade pra gente de es-
tar no estúdio ensaiando,
gravando,fazendo coisa nova
com pessoas da indústria que sa-
cam demais. Tá sentimental, vis-
ceral, tá potente!”. Ouça o single:
https://links.altafonte.com/
JohnBianchi_MilVersoes.

IO Y TE – “LISBOA” - For-
mado pela atriz e cantora Tainá
Medina e pelo guitarrista e pro-
dutor musical Christian Dias, o
duo IO Y TE tem como marca so-
nora explorar misturas imprevisí-
veis, do pop ao grunge, passando
pelo samba. Durante a pandemia,
o casal compôs e gravou em casa
um EP de 4 faixas, com canções
autorais em inglês e português. “É
a primeira vez que a gente tá to-
cando de verdade, ao vivão, san-
gue no olho com outros músi-
cos, numa sala cheia de gente.
Tá sendo bem legal”, resume
Christian. Ouça o single: https://
links.altafonte.com/IOYTE_Lisboa.

SOUL DE BRASILEIRO -
“METEVERSO” - A musicalida-
de do trio Soul de Brasileiro se con-
funde com a amizade entre três
artistas de Vila Kennedy, Zona
Oeste da cidade do Rio de Janeiro.
Composições próprias, a harmonia
e a técnica vocal são os destaques
da banda.Para Ge Vieira, uma das
vozes do trio, o Soul de Brasileiro

tem sido a missão
de suas vidas. “Eu
não acredito muito
em acasos, acho
que estamos juntos
por um motivo
muito específico. A
Soul de Brasileiro é
um lugar de cura
pra nós três”. Ouça
o single: https://
links.altafonte.com/
SOULDEBR_METEVERSO

YAS WER-
NECK - “RES-
PEITA’ - Cantora e
MC da zona oeste
do Rio de Janeiro,
Yas Werneck já
participou de proje-
tos de artistas como
Emicida e Titãs.
Conquistou o seu espaço também
nas telinhas, na trilha sonora da
série “Neymar o Caos Perfeito” (Ne-
tflix), com a música “Comeki”.”Eu
sou do rap, todas as músicas que
eu produzi até hoje eram com beat-
maker, não tinha vivência de cons-
truir as coisas do zero, no estúdio.
Eles têm sido produtores não só na
minha música, mas construindo
uma mente de artista. Vou levar
do edital, principalmente, acredi-
tar na minha música.” Ouça o sin-
gle: https://links.altafonte.
com/YasWerneck_Respeita.

VIVIANE PITAYA - “VÁ
CATAR COQUINHO” - Para Vi-
viane Pitaya, cantautora, atriz e
produtora cultural baiana, cuja
música perpassa a nova MPB, reg-
gae, disco, pop e soul, a experiência
de participar do edital tem sido re-
veladora. “O som que eu faço é um
som que vem de dentro, são ques-
tões que eu abordo sobre vivências
do cotidiano, desde desilusões amo-
rosas a forma que eu tenho de ver
a vida. Estou muito empolgada,
querendo de fato viver cada se-
gundo, porque não é todo dia que
artista independente tem essa
oportunidade.” Ouça: https://
links.altafonte.com/VACATAR
COQUINHO_VIVIANEPITAYA

OI FUTURO - O Oi Futuro,
instituto de inovação e criativida-
de da Oi para impacto social, atua

como um laboratório para cocria-
ção de projetos transformadores
nas áreas de Educação e Cultura.
Por meio de iniciativas e parceri-
as em todo o Brasil, estimulamos
e conectamos indivíduos, organi-
zações e redes para a construção
de um futuro mais potente, com
mais inclusão e diversidade. Na
Cultura, o Oi Futuro mantém um
centro cultural no Rio de Janei-
ro, com uma programação que
valoriza a convergência entre arte
contemporânea e tecnologia.

O espaço também abriga o
MUSEHUM – Museu das Comu-
nicações e Humanidades, com
acervo de mais 130 mil peças. Há
18 anos o Oi Futuro gerencia o
Programa Oi de Patrocínios Cul-
turais Incentivados, que selecio-
na projetos em todas as regiões
do país por meio de edital públi-
co. Desde 2003, foram mais de
2.500 projetos culturais apoia-
dos pelo Oi Futuro, que benefici-
aram milhões de espectadores.

O instituto também criou e
mantém o LabSonica, laboratório
de experimentação sonora e musi-
cal, sediado no Lab OiFuturo, no
Rio de Janeiro, que oferece infra-
estrutura necessária para que
bandas, músicos, produtores, pes-
quisadores da arte sonora, grava-
doras independentes, desenvol-
vedores e outros talentos reali-

Aceleração LabSonica2.:.0 Toca do Bandido
ganha as plataformas de streaming

Felipe S, John Bianchi, IO Y TE, Soul de Brasileiro, Yas Werneck e Viviane Pitaya lançam canções gravadas em Live Sessions

zem seus projetos sonoros e via-
bilizem produções independentes.

TOCA DO BANDIDO -
Mundialmente conhecido, o es-
túdio Toca do Bandido reúne
equipamentos de áudio de  pon-
ta, com destaque para a coleção
fabulosa de guitarras. Foi o úni-
co da América Latina a integrar
a lista dos 12 estúdios icônicos do
mundo. Ao longo de sua histó-
ria, que completa 20 anos em
2022, já são mais de 80 mil horas
de estúdio, 400 álbuns gravados,
50 indicações ao Grammy e mais
de 30 prêmios conquistados.

Na Toca foram gravados ál-
buns fundamentais da música
brasileira, de artistas como Leni-
ne, Gilberto Gil, Maria Rita, Rai-
mundos, O Rappa,Maria Gadú,
Nando Reis, Milton Nascimento,
Vanessa Da Mata e Baco Exu do
Blues, entre muitos outros.

O estúdio foi locação para vá-
rios programas musicais da TV,
como “Geleia do Rock”(Conspiração
Filmes/Multishow), “Studio 66’
(Urca Filmes/CanalBrasil), “Devas-
sa - Encontros Tropicais (Iza, Car-
linhos Brown e Larissa Luz), além
de ser o representante brasileiro no
projeto Converse Rubber Tracks,
que levou bandas a estúdios em-
blemáticos ao redor do mundo,
como o Abbey Road, em Londres, e
o Hansa Tonstudio, em Berlim.
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A mensagem de nossa
senhora Rosa Mística
Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página Tô Aqui.
Nesta edição vamos destacar as primeiras aparições de nossa senhora Rosa Mística.

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de
Piracicaba, amante do universo
artístico, artesã, designer e esti-
lista de modas para bonecas de
pano, cantora, locutora, apre-
sentadora e animadora de pal-
co e TV, agora todos os domin-
gos em nossas edições. Hoje vou
comentar um pouco sobre a men-
sagem de fé e de esperança para
toda a Igreja e sua essência sobre
nossa senhora Rosa Mística.

Em sua mensagem, Nossa
Senhora Rosa Mística nos con-
vida a entrar na dinâmica da
graça que animou toda a sua
existência terrena. As primeiras
aparições da Rosa Mística acon-
teceram em Montichiari (Mon-
tes Claros), na Itália, e deram
início à esta devoção, que se es-
palhou por todo o mundo, con-
forme foi prometido por ela.
Nossa Senhora, que apareceu na
noite entre 23 e 24 de novembro
de 1946 à irmã Pierina Gilli sob o
título de Rosa Mística, nos con-
vida a nos voltar para o seu Co-
ração Imaculado e nele encon-
trar o espírito de "oração, peni-
tência e sacrifício", que tanto
agrada o Sagrado Coração de
Jesus Cristo, seu amado Filho. A
mensagem da Rosa Mística apon-
ta, à luz do seu "sim" ao mistério
da Encarnação do Verbo, para o
"sim" que somos todos chama-
dos a dizer para a vontade de
Deus em nossas vidas. Como a
Virgem de Nazaré, somos impe-
lidos pelo Espírito Santo a dizer:
"Faça-se em mim segundo a Tua
Palavra. E, movidos também pelo
Espírito de Deus, como a irmã Pi-
erina, somos chamados a acolher
a mensagem da Rosa Mística.

Ao nos deparar com o título
de Rosa Mística, podemos pen-
sar em muitas coisas e nos des-
viar daquilo que é a essência da
mensagem das aparições de Nos-
sa Senhora. Para nos livrar des-
te erro, a própria Virgem Maria,
na sua terceira aparição, respon-
de à irmã Pierina: "o nome Rosa
Mística não tem, em si, nada de
novo. De Rosa Mística fui cha-
mada naquele momento em que
meu Divino Filho Jesus se fez ho-
mem. Na Rosa Mística está sim-

bolizado o FIAT da Redenção e o
FIAT da minha colaboração. Eu
sou a Imaculada Conceição, a Mãe
do Senhor, a Mãe da Graça e a
Mãe do Corpo Místico: a Igreja! A
graça do Senhor e a sua miseri-
córdia ainda farão florescer a Rosa
Mística na Igreja. E, se atenderem
ao meu maternal convite, Montichi-
ari se tornará o lugar do qual a luz
mística se irradiou para todo mun-
do. Sim, tudo isso acontecerá!

Em sua primeira aparição,
em 1947, Nossa Senhora aparece
com o semblante triste, com um
manto roxo e tinha três espadas
cravadas em seu peito. Nesta apa-
rição, os lábios da Virgem Maria
se abriram somente para dizer do-
cemente: "oração, sacrifício e pe-
nitência", depois ela ficou em pro-
fundo silêncio. Na segunda apa-
rição, a Rosa Mística explica o sig-
nificado dessas três espadas: a
primeira espada significa a perda
culposa da vocação sacerdotal ou
religiosa; a segunda espada, a
vida em pecado mortal das pes-
soas consagradas a Deus; a ter-
ceira espada, a traição daquelas
pessoas que, ao abandonarem sua
vocação sacerdotal ou religiosa,
perdem também a fé e se trans-
formam em inimigos da Igreja.

Nesta mesma aparição, a Vir-
gem Mãe de Deus estava vestida
de branco e no peito, no lugar das
três espadas, tinha três lindas ro-
sas, nas cores branca, vermelha e
amarelo-dourada, que simboliza a
reparação das "espadas". A rosa
branca significa o espírito de ora-
ção com o qual devemos pedir a
reparação das vocações traídas,
pelas vocações sacerdotais e reli-
giosas. "O brilho da rosa verme-
lha é para lembrar o espírito de
sacrifício, para reparar os pecados
mortais cometidos pelas almas
consagradas a Deus e mostrar a
misericórdia do Senhor que dese-
ja reavivar a chama do amor nos
corações". A rosa amarelo-ouro
significa o espírito da penitência
em favor do clero, em reparação
ao espírito de traição de Judas.

Assim, Nossa Senhora Rosa
Mística é a Mãe de Deus, a Mãe da
Graça e a Mãe do Corpo Místico
de Cristo, que é a Igreja! Como nos
indicou a Rosa Mística, desde a
sua primeira aparição, nos coloca-

Nossa Senhora Rosa Mística nos convida a entrar na dinâmica
da graça que animou toda a sua existência terrena

O Tô Aqui de hoje, falou um
pouco sobre "A mensagem de
nossa senhora Rosa Mística".
No próximo domingo estarei
aqui novamente com muitas
novidades para você. Obriga-
da pela gentil atenção dos lei-
tores do Jornal A Tribuna Pira-
cicabana, aos meus ouvintes,
fãs e admiradores que me
acompanham no rádio, todas
as quintas-feiras, ao vivo, às
13h do Brasil e às 16h de Por-
tugal, na rádio Funchal FM,
pelo site: www.radiofunchalfm.
com, aos amantes da nobre
arte das Bonecas de pano KM,

no site: www.bonecaskm.com,
na Shopee, loja virtual no
site:https://shoppe.com;br/
bonecas_km88, pelo what-
sapp +551197822-3809,
email: ateliedasbonecaska-
rolmathos@ gmail.com e
com muitas novidades no
instagram,  www.instagram.
com/bonecas_km. "Que
Deus no tempo certo realize
os nossos sonhos em rea-
lidade e as pedras que tro-
peçamos nesta vida possa-
mos transformá-la em ali-
cerces para nossa alma...
Beijinhos da Karol Mathos.

mos em "oração, sacrifício e peni-
tência" pelas almas consagradas
ao Senhor, especialmente pelos sa-
cerdotes, que são os filhos predile-
tos da Virgem Maria. Transforme-
mos em lindas rosas as espadas
que, pela infidelidade dos servos
e servas de Deus, foram crava-

das em seu coração de Mãe. Re-
zemos, de modo especial, o Ro-
sário Mariano, como recomen-
dou a Mãe da Igreja à irmã Pie-
rina para dizer a todos nós:
"diga a meus filhos que rezem o
santo terço". Nossa Senhora
Rosa Mística, rogai por nós!

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente

COMERCIALIZAÇÃO
 Gerente: Sidnei Borges

SB – Jornais Regionais – EIRELI - 27.859.199/0001-64
Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765

- Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

IPEFE - INSTITUTO DE EDUCAÇÃO
FÍSICA E ESPORTE

CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA
GERAL ORDINÁRIA

O IPEFE - INSTITUTO DE EDUCAÇÃO FÍSICA E ES-
PORTE, CNPJ: 05.153.293/0001-60 nos termos dos ar-
tigos 48, 54 e 108 do estatuto social vigente, e por meio
de seu Diretor Presidente, vem por meio do presente
edital, convocar todos os seus associados, que estejam
em pleno gozo de seus direitos sociais, a se reunirem,
em Assembleia Geral Ordinária, no dia 29/01/2023
às 15:00 horas, presencialmente no endereço localiza-
do à Rua Prof. Odilon Nogueira, 113 - Jaraguá - Cidade
de Piracicaba - SP e ou virtualmente via aplicativo ele-
trônico Google Meet, conforme previsto no artigo 12 da
Lei 14.010/2020 de 10 de Junho de 2020 e no artigo 55
paragrafo primeiro do presente Estatuto, a fim de deli-
berarem sobre a seguinte ordem do dia:

2. Apreciar, discutir e votar pela aprovação ou não da
Prestação de Contas da Diretoria, instrumentalizada no
Balanço Patrimonial e nas demais Demonstrações Con-
tábeis e Financeiras, referentes ao exercício findo, acom-
panhados de parecer do Conselho Fiscal;
3. Apreciar, discutir e votar a Proposta Orçamentária e o
Plano de Ação das Atividades Sociais referentes ao exer-
cício seguinte, elaborados pela Diretoria Executiva,
acompanhados de parecer do Conselho Fiscal;
4. Apreciar, discutir e votar o Relatório de Atividades
Sociais do exercício findo, elaborado pela Diretoria.
5. Eleição para a Diretoria Executiva, Conselho Fiscal.

Piracicaba, 18 de janeiro de 2023.

Rodrigo Alexandre Weber
Diretor Presidente

IPEFE - INSTITUTO DE EDUCAÇÃO
FÍSICA E ESPORTE

CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA
GERAL EXTRAORDINÁRIA

O IPEFE - INSTITUTO DE EDUCAÇÃO FÍSICA E ES-
PORTE, CNPJ: 05.153.293/0001-60 nos termos dos ar-
tigos 48, 54 e 108 do estatuto social vigente, e por meio
de seu Diretor Presidente, vem por meio do presente
edital, convocar todos os seus associados, que estejam
em pleno gozo de seus direitos sociais, a se reunirem,
em Assembleia Geral Extraordinária, no dia 29/01/
2023 às 14:00 horas, presencialmente no endereço lo-
calizado à Rua Prof. Odilon Nogueira, 113 - Jaraguá -
Cidade de Piracicaba - SP e ou virtualmente via aplicati-
vo eletrônico Google Meet, conforme previsto no artigo
12 da Lei 14.010/2020 de 10 de Junho de 2020 e no
artigo 55 paragrafo primeiro do presente Estatuto, a fim
de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

1. Deliberar e decidir sobre a mudança do objeto e so-
bre a reforma do estatuto social;

A primeira convocação deverá ocorrer as 14:00h e o
quórum para as deliberações será de maioria abso-
luta (50% + 1) dos associados em pleno gozo de seus
direitos estatutários, sendo que, meia hora depois,
às 14:30h, nos termos do artigo 50 do Estatuto em
vigor da entidade, será feita a segunda convocação,
com o quórum mínimo de 1/3 (um terço) dos associ-
ados e voto concorde de 2/3 (dois terços) dos pre-
sentes para a reforma do estatuto social.

Piracicaba, 18 de janeiro de 2023.

Rodrigo Alexandre Weber
Diretor Presidente

VENDA JUDICIAL
Recebimento de Propostas: de 26/01/2023

a 24/02/2023, até às 11h00min.

1) Casa, R. Eng. José dos Santos, nº 58, Jd. Tabapuã,
Araraquara – SP. Área t.: 290,00ms²/constr: 90,00ms². M.
13.982 do 1º RGI de Araraquara – SP. Proc.  0010519-
14.2015.5.15.0051 – 2ª VT de Piracicaba – SP.  Aval.:
R$208.710,00. V.M.: R$104.355,00.

- Pagamento Facilitado: 30% de sinal e saldo em até 06 (seis)
vezes.
-  As propostas serão recebidas no período de 26/01/2023 às
11h00min a 24/02/2023 às 11h00min, horário de Brasília,
através da plataforma www.galeriapereira.com (sem “.br”),
mediante “cadastro prévio” e “habilitação”.

Não haverá encerramento presencial.

- A alienação será formalizada por termo nos autos da execu-
ção. A comissão devida (5% do valor da venda) fica a cargo
do proponente.
- Responsável: Adílio Gregório Pereira. Profissional Liberal.
CRECI: 65.564-F/19.922-J

- Mais informações e edital completo em:
www.galeriapereira.com / 19-9-9631-1050 (claro),

e-mail: contato@galeriapereira.com.br

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens  do dia
25 a 31 de janeiro de 2023, exceto aos domingos e feriados.

EXPRESSO PIRACICABANO DE TRANSPORTE S/A
CNPJ 54.369.269/0001-79 – NIRE 35.300.014.073
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA-CONVOCAÇÃO

Convocamos os acionistas à se reunirem em 03/03/2023 às
15,00 horas, na sede social, Piracicaba/SP, para a) Exame,
discussão e votação do Relatório da Diretoria, Balanço Patri-
monial e Demonstrações Financeiras referente ao exercício
encerrado em 31/12/2022; b) Destinação do Resultado Líquido
do Exercício; c) Eleição da Diretoria: d)Outros assuntos de inte-
resse social. Encontram-se à disposição os documentos a
que se refere o art.123 da Lei 6404/76. Piracicaba, 23 de janei-
ro de 2023. Ana Maria Giannetti Romani-Diretora Presidente

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------

APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal   e Estudantes

de Contabilidade curriculum para
RHPIRACICABA@ HOTMAIL.COM

WhatsApp  (19) 9.8406-3682.

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção -ma io res  i n f o rmações
19998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------

MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2
portas, Flex, R$ 21.000,00. Tra-
tar fone: (19) 3422-5162 – (19)
3433-3515.
------------------------------------------
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PROSA

Sentada na sua poltro-
na antiga que tanto amava,
revestida de tecido xadrez
nas cores de púrpura e mar-
fim, em frente ao espelho
oval com acabamento de
bronze polido repleto de mi-
nuciosos detalhes decorati-
vos, Anne escovava os seus
cabelos compridos da cor do
fogo, enquanto ela repassa-
va em sua mente os aconteci-
mentos  do final da noite. Even-
to especial, o baile da cidade
muito esperado naquela épo-
ca. Era tradição local.

Vestiu-se de modo des-
lumbrante para o evento. Um
vestido longo da cor do céu,
devidamente ajustado à sua
cintura, ainda mais afinada
no espartilho, todo bordado
com uma renda rara e peque-
nas pedras que mais pareci-
am joias preciosas. Brincos
turquesa davam o toque per-
feito, fazendo destacar ain-
da mais os seus olhos ver-
des esmeralda. Os cabelos presos em um coque arrebatador, com alguns
fios à solta de forma proposital.

Descontraída conversava com as amigas, quando Martin lhe tirou
para dançar. Já o havia observado. Rapaz elegante, de família nobre e
postura impecável. Olhos da cor de amêndoas emoldurados por um rosto
muito masculino, com queixo graúdo e lindos cabelos castanhos. Uma voz
que soava como música aos ouvidos.

Enquanto dançavam, os olhos de Anne brilharam como verdadeiros
diamantes. Algo havia sido despertado. Sensações nunca antes experi-
mentadas. Ao final da dança, uma aproximação inesperada e um doce
beijo em seus lábios. Ela assim o permitiu. Estava inebriada de paixão.

Ainda que por um breve momento, o toque, um aperto no peito, a
respiração ofegante, pareceu durar uma eternidade em meio aos senti-
mentos provocados.  Precisavam ser discretos. Apesar do rubor, acredi-
tou que ninguém mais havia testemunhado a cena. Fitou os olhos de
Martin e apressou-se em ir embora.

Quando percebeu, Anne estava havia duas horas escovando os cabe-
los vagarosamente e revivendo aquele momento mágico. Olhou para o
espelho e sorriu. Assoprou as velas e foi deitar acompanhada de seus
doces pensamentos, sondando na penumbra o espelho, que ela sabia ter
desvendado o seu segredo. Fitando-o sussurrou com o dedo na boca um
shiii. Então, pôs-se a dormir e a sonhar.

PENSAMENTOS REVELADOS
Bianca RosenthalBianca RosenthalBianca RosenthalBianca RosenthalBianca Rosenthal

Um gatinho corajoso:
Uma oração para superar
o medo - Max Lucado

 Um gatinho corajo-
so: Uma oração para su-
perar o medo traz uma
história que nos transpor-
ta a infância, aos medos
e aos desafios dessa fase
tão linda de nossas vidas.

O gatinho enfrenta
seus piores medos: uma
assustadora porção de
confeitos coloridos em
uma rosquinha, um ele-
fante prestes a soltar um
espirro estrondoso e as
terríveis batidas de um
relógio, mas encontra ca-
minhos para superar cada
medo, acreditando que Deus está conosco em todas as situações.

Recomendamos! Faixa etária: 04 a 08 anos Encontramos essa histó-
ria contada em: https://youtu.be/hj3_wXOW9Hk

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL "Um país se faz com"Um país se faz com"Um país se faz com"Um país se faz com"Um país se faz com
homens e livros"homens e livros"homens e livros"homens e livros"homens e livros"

Monteiro LobatoMonteiro LobatoMonteiro LobatoMonteiro LobatoMonteiro Lobato
Contista, ensaísta e tradutor,

José Bento Renato Monteiro Loba-
to nasceu na cidade de Taubaté,
interior de São Paulo, em 18 de
abril, no ano de 1882. Criado em
um sítio, Monteiro Lobato foi alfa-
betizado pela mãe Olímpia Augus-
ta Lobato e depois por um profes-
sor particular. Aos sete anos, en-
trou em um colégio. Nessa idade
descobrira os livros de seu avô ma-
terno, o Visconde de Tremembé,
dono de uma biblioteca imensa no
interior da casa. Leu tudo o que

havia para crianças em língua portuguesa. Nos primeiros anos de estu-
dante já escrevia pequenos contos para os jornaizinhos das escolas que
frequentou. Formado em Direito, atuou como promotor público até se
tornar fazendeiro, após receber herança deixada pelo avô. Diante de um
novo estilo de vida, Lobato passou a publicar seus primeiros contos em
jornais. É bastante conhecido entre as crianças, pois se dedicou a um
estilo de escrita com linguagem simples onde realidade e fantasia estão
lado a lado. Pode-se dizer que ele foi o precursor da literatura infantil no
Brasil. Suas personagens mais conhecidas são: Emília, uma boneca de
pano com sentimento e ideias independentes; Pedrinho, personagem que
o autor se identifica quando criança; Visconde de Sabugosa, o sábio sabu-
go de milho que tem atitudes de adulto, Cuca, vilã que aterroriza a todos
do sítio, Saci Pererê e outros personagens que fazem parte da famosa
obra Sítio do Picapau Amarelo, que até hoje é lido por muitas crianças e
adultos. Escreveu ainda outras obras infantis, como A Menina do Nariz
Arrebitado, O Saci, Fábulas do Marquês de Rabicó, Aventuras do Prínci-
pe, Noivado de Narizinho, O Pó de Pirlimpimpim, Emília no País da Gramá-
tica, Memórias da Emília, O Poço do Visconde, e A Chave do Tamanho.

 A escritora Aracy Duarte Ferrari lançou o livro de mensagens "Pro-
fundas Mensagens". Na foto, entregando o livro para o presidente da
Academia Piracicabana de Letras,  Vitor Vencovsky.

 NOTÍCIAS:

VERSO

De amores morre, pela fria lua,
O quente sol, estrela matutina,
Corteja a bela em plenitude sua

E desejoso quase desatina.

Por mais que corra, o sonho perpetua,
Quanto mais sofre mais ela o fascina.
O amor não morre só no céu flutua,

Em uma triste e dolorosa sina.

Mal sabe o sol em sua imponência,
Que há muitos olhos para admirá-la,

Fazem foguetes, usam a ciência,

Cantam poemas e em cada verso,
Sabem que nunca poderão amá-la

Do mesmo modo que o rei do Universo.

CORRIDA ESPACIAL (AMOR ESPACIAL)
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

Este é um assunto com-
plexo e delicado.

O mundo está cheio de
religiões, sem se falar em
seitas, que congregam nú-
mero considerável de se-
guidores. E todas indicam
o mesmo caminho de Deus,
professando suas convic-
ções.

Houve um tempo em
que no ensino primário se
ministrava a religião, mas
aquela em que o país
mantinha maior ia de
adeptos, sendo livre para
aqueles que praticavam
outra crença.

Com a disseminação
de outras religiões, tornou-
se problemática a exigên-
cia daquela que congrega-
va a maioria de partidários,
por motivo fácil de se com-
preender. Ademais, as famí-
lias têm liberdade de esco-
lha na orientação de seus filhos, assim como estes se sentem no direito de
eleger seus próprios caminhos.

As famílias antigas, aquelas que mantinham a tradição dos ante-
passados, eram rigorosas na orientação religiosa de seus descenden-
tes, mantendo na própria residência um local apropriado para as
manifestações de sua doutrina, com orações diárias e obediência
rígida aos preceitos de Deus.

A verdade é que, em um único propósito, todos são unânimes. Se
houvesse realmente a prática da religião, qualquer que fosse, haveria
menos desentendimentos entre os homens, sem guerra e todos segui-
riam um caminho por um mundo melhor.

O mundo viveria em paz.

RELIGIÃO
Ludovido da SilvaLudovido da SilvaLudovido da SilvaLudovido da SilvaLudovido da Silva
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PALAVRA DO ESCRITOR:

 A diretoria da Academia Piracicabana de Letras reuniu seus integrantes:
Valdiza Capranico, Carmen Pilotto, Aracy Ferrari, Edson Rontani, Vitor Ven-
covsky, Cassio e Ivana Negri, Waldemar Romano e Raquel Delvaje, para a
primeira reunião do ano. Muitas novidades na área literária vêm por aí!

 E chega ao final o concurso com o tema SAUDADE do Projeto Viajando
na Leitura. Os selecionados serão conhecidos no final do mês. Foram
mais de 350 inscritos nas modalidades poesia e crônica, tendo como
patrocinadores do projeto o Colégio Objetivo e Pecege.  Apoio da Prefei-
tura de Piracicaba, Transporte Urbano e Rotary. Realização da Academia
Piracicabana de Letras e Instituto Histórico e Geográfico de Piracicaba

Romper com as trevas do dia
Quebra o hábito de permanecer

Produzindo um magneto indesejável
Tornando o ser conquistável.

Toda luz de pura alquimia
Transmutada do raio branco

Mostra leveza e beleza
Quando atinge a natureza.
O ser alterado nos padrões
De cores, vibração e sons
Produz muito mais riqueza
Se estiver aliado à pureza.

LUZ
Elisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete Bortolin

A princípio, apenas uma bonequinha de pano
muda e estática

Mas ao tomar as pílulas falantes do doutor Caramujo,
tagarela se tornou

Abriu a torneirinha de asneiras
e falava pelos cotovelos

"Que bonequinha espevitada!" dizia dona Benta
"Eu sou a independência ou morte!" retrucava Emília

Interesseira,
casou-se com o Marquês de Rabicó

só para ganhar título de nobreza!
E desandava a falar e a escrever suas memórias

"Que diabinha!" exclamava tia Nastácia
Um dia, visitando os vícios de linguagem

encarcerados por dona Sintaxe
Emília revolta-se ao encontrar o Neologismo por lá

e o solta
"Não mexa, Emília! Não mexa na língua que vovó fica danada!"

implorava em desespero a Narizinho
"Mexo e remexo!" respondia Emília, batendo o pezinho no chão

Essa é a Emília,
a que abre a boca e diz o que quer

Faísca de liberdade, pioneira na emancipação
Insolente, sem papas na língua,

uma boneca como poucas...
Meu ídolo, minha inspiração!

A MARQUESA DE RABICÓ
Ivana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de Negri
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Você foi embora…
e tentaram substituí-lo

mas nunca vão conseguir
já que você sempre será importante

pra mim.

Podem tentar o quanto quiserem,
mas nunca vão conseguir ocupar o vazio

que você deixou em mim,
sem nem a boca abrir.

Pois apenas usou o seu  poder
de me fazer feliz e depois,
partir sem nem se despedir

daquela que sempre estava ali,
mas nunca imaginou que um  dia

teria que deixá-lo ir
sem nem poder se despedir…

VOCÊ SE FOI…
SissySissySissySissySissy

ooOoo
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